О Т Ч Е Т  Э М И Т Е Н Т А
(Е Ж Е К В А Р Т А Л Ь Н Ы Й  О Т Ч Е Т)
Публичное  акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»
Код эмитента: 01621-A
за 4 квартал 2020 г.
Адрес эмитента: 117461 Россия, Москва, Каховка 27, пом.1,  эт.1, комн. 96
Информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете, подлежит раскрытию в соответствии с законодательством Российской Федерации о ценных бумагах

Генеральный директор
Дата: 06 апреля 2021 г.	
____________ Р.Н. Майорова
    подпись	

Финансовый директор - главный бухгалтер
Дата: 06 апреля 2021 г.	
____________ Е.Ю. Орлова
    подпись
      М.П.	

Контактное лицо: Беляева Наталия Ивановна, Начальник отдела
Телефон: (495) 681-3710
Факс: (495) 933-74-90
Адрес электронной почты: hcfond@hcdom.ru
Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой раскрывается информация, содержащаяся в настоящем ежеквартальном отчете: www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=260/; http://www.hcdom.ru/	

Оглавление
Раздел I. Сведения о банковских счетах, об аудиторе (аудиторской организации), оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также о лицах, подписавших отчет эмитента (ежеквартальный отчет)
1.1. 
Сведения о банковских счетах эмитента
1.2. 
Сведения об аудиторе (аудиторской организации) эмитента
1.3. 
Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента
1.4. 
Сведения о консультантах эмитента
1.5. 
Сведения о лицах, подписавших отчет эмитента (ежеквартальный отчет)
Раздел II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента
2.3. 
Обязательства эмитента
2.3.2. 
Кредитная история эмитента
2.3.3. 
Обязательства эмитента из предоставленного им обеспечения
2.3.4. 
Прочие обязательства эмитента
2.4. 
Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) ценных бумаг
Раздел III. Подробная информация об эмитенте
3.1. 
История создания и развитие эмитента
3.1.1. 
Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента
3.1.2. 
Сведения о государственной регистрации эмитента
3.1.3. 
Сведения о создании и развитии эмитента
3.1.4. 
Контактная информация
3.1.5. 
Идентификационный номер налогоплательщика
3.2. 
Основная хозяйственная деятельность эмитента
3.2.1. 
Основные виды экономической деятельности эмитента
3.2.4. 
Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента
3.2.5. 
Сведения о наличии у эмитента разрешений (лицензий) или допусков к отдельным видам работ
3.2.6. 
Сведения о деятельности отдельных категорий эмитентов
3.3. 
Планы будущей деятельности эмитента
3.4. 
Участие эмитента в банковских группах, банковских холдингах, холдингах и ассоциациях
3.5. 
Подконтрольные эмитенту организации, имеющие для него существенное значение
Раздел IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.6. 
Анализ тенденций развития в сфере основной деятельности эмитента
4.7. 
Анализ факторов и условий, влияющих на деятельность эмитента
4.8. 
Конкуренты эмитента
Раздел V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента
5.1. 
Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента
5.2. 
Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента
5.2.1. 
Состав совета директоров (наблюдательного совета) эмитента
5.2.2. 
Информация о единоличном исполнительном органе эмитента
5.2.3. 
Состав коллегиального исполнительного органа эмитента
5.3. 
Сведения о размере вознаграждения и/или компенсации расходов по каждому органу управления эмитента
5.4. 
Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, а также об организации системы управления рисками и внутреннего контроля
5.5. 
Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
5.6. 
Сведения о размере вознаграждения и (или) компенсации расходов по органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
5.7. 
Данные о численности и обобщенные данные о составе сотрудников (работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) эмитента
5.8. 
Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента
Раздел VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
6.1-6.2. 
Акционеры
6.1. 
Сведения об общем количестве акционеров (участников) эмитента
6.2. 
Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций, а также сведения о контролирующих таких участников (акционеров) лицах, а в случае отсутствия таких лиц - о таких участниках (акционерах), владеющих не менее чем 20 процентами уставного капитала или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций
6.3. 
Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном капитале эмитента, наличии специального права ('золотой акции')
6.4. 
Сведения об ограничениях на участие в уставном капитале эмитента
6.5. 
Сведения об изменениях в составе и размере участия акционеров (участников) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций
6.6. 
Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
Раздел VII. Бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента и иная финансовая информация
7.1. 
Годовая бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента
7.2. 
Промежуточная бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента
7.3. 
Консолидированная финансовая отчетность эмитента
7.4. 
Сведения об учетной политике эмитента
7.6. 
Сведения о существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного отчетного года
7.7. 
Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента
Раздел VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах
8.1. 
Дополнительные сведения об эмитенте
8.1.1. 
Сведения о размере, структуре уставного капитала эмитента
8.1.2. 
Сведения об изменении размера уставного капитала эмитента
8.1.3. 
Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента
8.1.4. 
Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем пятью процентами уставного капитала либо не менее чем пятью процентами обыкновенных акций
8.1.6. 
Сведения о кредитных рейтингах эмитента
8.2. 
Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента
8.3. 
Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента
8.3.1. 
Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены
8.3.2. 
Сведения о выпусках, ценные бумаги которых не являются погашенными
8.4. 
Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям эмитента с обеспечением, а также об обеспечении, предоставленном по облигациям эмитента с обеспечением
8.4.1. 
Дополнительные сведения об ипотечном покрытии по облигациям эмитента с ипотечным покрытием
8.4.2. 
Дополнительные сведения о залоговом обеспечении денежными требованиями по облигациям эмитента с залоговым обеспечением денежными требованиями
8.5. 
Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги эмитента
8.6. 
Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала, которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей нерезидентам
8.7. 
Сведения об объявленных (начисленных) и (или) о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, а также о доходах по облигациям эмитента
8.7.1. 
Сведения об объявленных и выплаченных дивидендах по акциям эмитента
8.7.2. 
Сведения о начисленных и выплаченных доходах по облигациям эмитента
8.8. 
Иные сведения
8.9. 
Сведения о представляемых ценных бумагах и эмитенте представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками

Введение
Основания возникновения у эмитента обязанности осуществлять раскрытие информации в форме отчета эмитента (ежеквартального отчета)
В отношении ценных бумаг эмитента осуществлена регистрация проспекта ценных бумаг
Государственная регистрация хотя бы одного выпуска (дополнительного выпуска) ценных бумаг эмитента сопровождалась регистрацией проспекта эмиссии ценных бумаг, при этом  размещение таких ценных бумаг осуществлялось путем открытой подписки или путем закрытой подписки среди круга лиц, число которых превышало 500

Эмитент является публичным акционерным обществом

Настоящий отчет эмитента (ежеквартальный отчет) содержит оценки и прогнозы уполномоченных органов управления эмитента касательно будущих событий и/или действий, перспектив развития отрасли экономики, в которой эмитент осуществляет основную деятельность, и результатов деятельности эмитента, в том числе планов эмитента, вероятности наступления определенных событий и совершения определенных действий. Инвесторы не должны полностью полагаться на оценки и прогнозы органов управления эмитента, так как фактические результаты деятельности эмитента в будущем могут отличаться от прогнозируемых результатов по многим причинам. Приобретение ценных бумаг эмитента связано с рисками, описанными в настоящем отчете эмитента (ежеквартальном отчете).

Раздел I. Сведения о банковских счетах, об аудиторе (аудиторской организации), оценщике и о финансовом консультанте эмитента, а также о лицах, подписавших отчет эмитента (ежеквартальный отчет)
1.1. Сведения о банковских счетах эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
1.2. Сведения об аудиторе (аудиторской организации) эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
1.3. Сведения об оценщике (оценщиках) эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
1.4. Сведения о консультантах эмитента
Финансовые консультанты по основаниям, перечисленным в пункте 1.4. Приложения 3 к Положению Банка России от 30 декабря 2014 года № 454-П «О раскрытии информации эмитентами эмиссионных ценных бумаг», в течение 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала не привлекались
1.5. Сведения о лицах, подписавших отчет эмитента (ежеквартальный отчет)
ФИО: Майорова Регина Николаевна
Год рождения: 1953
Сведения об основном месте работы:
Организация: Публичное акционерное общество "Торговый Дом "Холдинг-Центр"
Должность: Генеральный директор

ФИО: Орлова Елена Юрьевна
Год рождения: 1963
Сведения об основном месте работы:
Организация: Публичное акционерное общество "Торговый Дом "Холдинг-Центр"
Должность: Финансовый директор-главный бухгалтер

Раздел II. Основная информация о финансово-экономическом состоянии эмитента
2.1. Показатели финансово-экономической деятельности эмитента
Не указывается в отчете за 4 квартал
2.2. Рыночная капитализация эмитента
Не указывается эмитентами, обыкновенные именные акции которых не допущены к обращению организатором торговли
2.3. Обязательства эмитента
2.3.1. Заемные средства и кредиторская задолженность
Не указывается в отчете за 4 квартал
2.3.2. Кредитная история эмитента
В связи с тем, что ценные бумаги Эмитента не допущены к организованным торгам и Эмитент не является организацией, предоставившей обеспечение по облигациям другого эмитента, которые допущены к организованным торгам на основании п. 10.10 Положения Банка России от 30 декабря 2014 года № 454-П "О раскрытии информации эмитентами эмиссионных ценных бумаг" настоящая информация Эмитентом в отчет эмитента (ежеквартальный отчет) не включается
2.3.3. Обязательства эмитента из предоставленного им обеспечения
В связи с тем, что ценные бумаги Эмитента не допущены к организованным торгам и Эмитент не является организацией, предоставившей обеспечение по облигациям другого эмитента, которые допущены к организованным торгам на основании п. 10.10 Положения Банка России от 30 декабря 2014 года № 454-П "О раскрытии информации эмитентами эмиссионных ценных бумаг" настоящая информация Эмитентом в отчет эмитента (ежеквартальный отчет) не включается
2.3.4. Прочие обязательства эмитента
Прочих обязательств, не отраженных в бухгалтерской (финансовой) отчетности, которые могут существенно отразиться на финансовом состоянии эмитента, его ликвидности, источниках финансирования и условиях их использования, результатах деятельности и расходов, не имеется
2.4. Риски, связанные с приобретением размещаемых (размещенных) ценных бумаг
Политика эмитента в области управления рисками:
Политика Эмитента в области управления рисками базируется на принципе осмотрительности, и его главной целью является снижение негативного влияния рисков на результаты работы Эмитента. Принцип осмотрительности подразумевает, в том числе, отказ Эмитента от сделок с очень высоким или неопределенным уровнем риска вне зависимости от степени их доходности. 
Эмитент осуществляет активное управление рисками для минимизации их последствий, в том числе: 
- передает риски страховой компании ОСАО «Ингосстрах». Имущество Эмитента (арендованные помещения, товары в обороте, торговое и электронное оборудование)  застраховано от пожара, удара молнии, стихийных бедствий, повреждения водой, взрывов технологического характера, злоумышленных действий третьих лиц, кражи с незаконным проникновением и грабежа, наезда наземных транспортных средств, падения пилотируемых летающих средств и их обломков, боя оконных стекол, витрин, витражей. Эмитент приобретает полисы по страхованию гражданской ответственности Эмитента и организаций, эксплуатирующих опасные производственные объекты (лифты, эскалаторы и т.п.), по страхованию ответственности изготовителей, продавцов и исполнителей за причинение вреда в результате нарушения санитарно-эпидемиологических норм;
 - осуществляет самострахование путем создания резервного фонда, предусмотренного действующим законодательством для акционерных обществ; 
- диверсифицирует виды деятельности (розничная торговля, общественное питание, развлекательные центры, управление недвижимостью);
 - диверсифицирует источники поставок товаров;
 - диверсифицирует сегменты покупателей.
  Политика Эмитента в области управления рисками подробно представлена в п.5.4.   (документ утвержден  Советом директоров ПАО «ТД «Холдинг-Центр» (протокол от 29 ноября № 29/11/18)

2.4.1. Отраслевые риски
Деятельность Эмитента сосредоточена в сегменте розничной торговли одеждой, обувью, аксессуарами на территории РФ, преимущественно в городе Москве. Эмитент не ведет экспортной деятельности, поэтому отраслевые риски могут возникнуть только при проведении деятельности на внутреннем рынке. 
      Распространение пандемии COVID-19  в РФ и ограничительные меры, предпринятые для борьбы с ней, а также существенное падение потребительского спроса оказывают значительное негативное влияние на экономическую активность.
      Резко снизился поток клиентов в торговых центрах и объектах street-retail, где Эмитент осуществляет продажу своей продукции, что негативно влияет на выручку и прибыльность компании. Однако Эмитент проводит регулярную работу, направленную на активное привлечение покупателей в свои магазины с целью сохранения своей доли рынка и запланированного уровня рентабельности: оптимизирует ассортиментную линейку марок и товаров, расширяет перечень сопутствующих услуг, проводит маркетинговые мероприятия, продолжает развивать омниканальную модель торговли. 

Среди основных рисков розничной торговли на сегодняшний день, с которыми может столкнуться предприятие:
•	рыночные риски, прежде всего, дальнейшее снижение уровня покупательской способности и обострение конкуренции; изменение цен на закупаемые товары и условий поставок
•	валютные риски;
•	риски рабочего капитала — авансы, отсрочки;
•	локационные риски — неудачные места продажи, проблемная аренда и т. п.;
•	риск потери дохода в рамках маркетинговых акций, например, слишком высокие скидки;
•	риск, связанный с контрагентами;
•	риск возникновения кризиса неплатежей;
•	риск мошенничества, в том числе со стороны сотрудников;
•	риск IT-сбоев;
•	риск невозможности взыскания ущерба с виновных лиц.

Эмитент придерживается долгосрочной стратегии по снижению основного отраслевого риска – негативного изменения покупательской способности: 
•	ведется клиентская база для четкого понимания поведение своих клиентов, чтобы уметь четко сегментировать и выделять тех, кто покупает новый товар или тех, кто приходит только в период скидок. 
•	проводится мониторинг покупательского спроса в сегменте торговли, в котором осуществляет свою деятельность Эмитент.
•	проводится диверсификация ассортимента.
•	осуществляется поиск новых поставщиков.
•	оперативно отслеживаются и анализируются изменения условий арендных договоров.
•	регулярно оценивается окупаемость ключевых процессов и мероприятий.

В IV квартале 2020г. уровень отраслевого риска оставался стабильно высоким наряду с другими видами рисков, что было связано, в первую очередь, с продлением ограничительных мер по борьбе с распространением коронавирусной инфекции в РФ и других странах.
На момент подготовки данного Отчета Общество продолжало следовать комплексному руководству по поведению при COVID-19, с ним ознакомлены все сотрудники, регулярно  приобретаются средства индивидуальной защиты, проводятся ежедневные проверки температуры, осуществляется самоизоляция сотрудников из группы риска, приостановлены международные командировки до дальнейшего уведомления. Предприняты все меры безопасности для посетителей сети магазинов Эмитента.
    
 С целью снижения негативного влияния от ухудшения ситуации в отрасли Эмитент продолжает внедрять стратегию по сокращению расходов и сохранению максимально возможной в данных обстоятельствах эффективности своей деятельности: достигнуты договоренности с арендодателями по снижению и/или отсрочке арендных выплат, с поставщиками товарной продукции и услуг – по предоставлению скидок/отсрочек/рассрочек по оплате и проч.

С учетом ухудшения экономической ситуации во всем мире существует риск серьезного спада экономической активности в РФ как минимум до конца 2021 г., а восстановление уровня спроса на непродовольственные товары до предпандемических показателей  экспертами прогнозируется, в лучшем случае, на 2023 год. 

Серьезное падение платежеспособного спроса и изменение структуры потребительских трат не в пользу сегмента одежды и обуви ведет к сжатию данного сектора розничной торговли, причем даже в формате E-commerce.   

Присутствует риск, связанный с повышением цен на продукцию Эмитента на внутреннем рынке в связи с подорожанием закупаемой импортной продукции, а также ростом дополнительных издержек предприятия, связанных с обеспечением эпидемиологической защиты работников и покупателей от угрозы распространения COVID-19. Влияние данного риска на деятельность Эмитента и исполнение обязательств по ценным бумагам оперативно отслеживается.
У Эмитента отсутствуют риски, связанные с возможным изменением цен на свою продукцию и (или) услуги на внешнем рынке, так как Эмитент осуществляет свою деятельность исключительно на территории РФ.

2.4.2. Страновые и региональные риски
Эксперты международной группы Coface, специализирующейся на торговом страховании и управлении рисками, представили прогноз развития 13 основных секторов мирового рынка в 2020 году в рамках конференции Coface Country Risk Conference 2020 в Париже.
Что касается отрасли продуктового и непродуктового ритейла, в 2020 году объемы потребления домохозяйств, одного из основных драйверов роста ритейла, будут снижаться вслед за общим «охлаждением» мировой экономики. 
Данные тенденции характерны и для России: ухудшение финансово-экономической ситуации в нашей стране ведет к заметному спаду экономической активности в России, девальвированному курсу рубля по отношению к основным мировым валютам, резкому уменьшению платежеспособности населения и, как следствие, снижению спроса на продукцию и услуги, в том числе в секторе розничной торговли непродовольственными товарами, в которой осуществляет свою деятельность Эмитент. 
Минэкономразвития оценивает снижение ВВП РФ в 2020 году на уровне 3,8%, в 2021 году Минэкономразвития ожидает рост ВВП на 3,3%. 

Основную деятельность Эмитент осуществляет в городе Москве, который по данным статистики имеет один из самых низких уровней региональных рисков в РФ.    
10 августа 2020 года рейтинговое агентство S&P Global Ratings подтвердило долгосрочный кредитный рейтинг эмитента российской столицы Москвы на уровне «ВBB-». Прогноз по рейтингу — «Стабильный».   

В 43-м выпуске Доклада Всемирного Банка  об экономике России указано, что Россия движется к рецессии: в 2020 году в большинстве секторов зафиксирован отрицательный рост.  В результате пандемии COVID-19 произошло сокращение доходов бюджета и ослабление рубля. Как и во многих странах, пандемия в России существенно влияет на уровень жизни людей, включая такие сферы, как школьное обучение, медицинские услуги и мобильность. В краткосрочной перспективе сильнее всего оказались затронуты люди, занятые в розничной торговле, туристической отрасли, индустрии гостеприимства и развлечений,  из-за введенного режима самоизоляции и ограниченной возможности работать в удаленном формате. Вслед за краткосрочными воздействиями могут наступить более глубокие среднесрочные и долгосрочные последствия.

Кроме этого, Россия по-прежнему подвержена следующим рискам:
- риск забастовок и стачек;
- риск терроризма;
- экономические риски;
- правовые риски;
- трансфертные риски.

Глава Минэкономразвития Максим Решетников на выступлении в Совете Федерации выделил четыре ключевых направления работы для выхода России на траекторию устойчивого роста: первое - регуляторная реформа (она включает регуляторную гильотину и новую модель контроля и надзора), второе - механизм "Трансформация делового климата", третье - защита частных инвестиций  и четвертое - адаптация законодательства к новой постковидной реальности.

Указанные в данном разделе экономические и политические риски, ввиду глобальности их масштаба, находятся вне контроля Эмитента. ПАО «ТД «Холдинг-Центр» обладает определенным уровнем финансовой стабильности, чтобы преодолевать краткосрочные негативные экономические изменения в стране в целом и в городе Москве, в частности.
В случае отрицательного влияния изменения ситуации в регионе на его деятельность, предполагаемые действия  Эмитента будут сосредоточены на следующих мероприятиях: снижении расходов, повышении оборачиваемости запасов и дебиторской задолженности.

2.4.3. Финансовые риски
   К финансовым рискам относятся кредитный риск, процентный риск, валютный риск и риск упущенной финансовой выгоды.
     Кредитные риски — опасность неуплаты заемщиком основного долга и процентов, причитающихся кредитору. Эмитент строго контролирует кредитные риски с целью их предотвращения. 
     Процентный риск отсутствует, так как Эмитент не является кредитным учреждением.
     ПАО «ТД «Холдинг-Центр» в своей торговой деятельности испытывает негативное влияние волатильности рубля относительно евро и доллара. Это связано с тем, что большую часть продаваемой продукции составляет товар импортного производства, цены поставщика на который растут с увеличением валютного курса, а, следовательно, растет и себестоимость продаваемой продукции. 
Снизить потери от данного вида риска позволяет применение разумной и экономически обоснованной политики заказа товаров и ценообразования, а также планомерного снижения объема договоров поставок, номинированных в иностранной валюте.
     Риск упущенной финансовой выгоды, зависящий от хозяйственной деятельности ПАО «ТД «Холдинг-Центр» практически  отсутствует. Эмитент не продает товары в кредит, контролирует объем дебиторской задолженности, постоянно проводит анализ рынка, а также контролирует доходность продаж и рентабельность капитала, ликвидность активов и мобилизацию оборотных средств.  
    Динамика инфляции, рост банковских процентов, налоговых и таможенных ставок, введение квот и санкций на хозяйственно-экономические операции  отрицательно отражаются на инвестировании средств (особенно в долгосрочной перспективе) и заметно увеличивают риск устойчивого восстановления потребительского сектора экономики.
Совет директоров Банка России 18 декабря 2020 года принял решение сохранить ключевую ставку на уровне 4,25% годовых.
Инфляция складывается выше прогноза Банка России и по итогам 2020 года ожидается в интервале 4,6–4,9%. Разовые проинфляционные факторы оказывают более значительное и продолжительное повышательное влияние на цены на фоне роста инфляционных ожиданий населения и бизнеса, а также ограничений со стороны предложения. Ситуация на внешних финансовых и товарных рынках улучшилась на фоне ожиданий более быстрого восстановления мировой экономики в связи с прогрессом в создании вакцин. 
По прогнозу Банка России, в условиях проводимой денежно-кредитной политики годовая инфляция составит 3,5–4,0% в 2021 году и будет находиться вблизи 4% в дальнейшем.
Учитывая сферу деятельности Эмитента, значительное изменение уровня инфляции может отразиться на показателях прибыли,  вызвать рост расходов, связанных с ростом общего уровня цен в России, например, расходы на персонал, на аренду и обслуживание торговых помещений, на услуги сторонних организаций, на рекламу и др. Увеличение темпов роста цен может привести как к снижению уровня продаж, так и к росту затрат Эмитента, и стать причиной снижения показателей рентабельности деятельности компании в целом. 
По оценкам Эмитента, текущие уровень и темпы изменения уровня инфляции могут оказать умеренно негативное влияние на объем его затрат, а значит, и на уровень рентабельности. Эмитент предполагает повышение данного вида риска в ближайшие кварталы и планирует оперативно отслеживать динамику изменения уровня инфляции для возможности своевременного реагирования. 

2.4.4. Правовые риски
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
2.4.5. Риск потери деловой репутации (репутационный риск)
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
2.4.6. Стратегический риск
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
2.4.7. Риски, связанные с деятельностью эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
2.4.8. Банковские риски
Эмитент не является кредитной организацией
Раздел III. Подробная информация об эмитенте
3.1. История создания и развитие эмитента
3.1.1. Данные о фирменном наименовании (наименовании) эмитента
Полное фирменное наименование эмитента: Публичное  акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»
Дата введения действующего полного фирменного наименования: 02.10.2017
Сокращенное фирменное наименование эмитента: ПАО «ТД «Холдинг-Центр»
Дата введения действующего сокращенного фирменного наименования: 02.10.2017

В уставе эмитента зарегистрировано наименование на иностранном языке
Наименования эмитента на иностранном языке
Наименование эмитента на иностранном языке: TRADE HOUSE "HOLDING - CENTRE"
Дата введения наименования: 19.01.1994

Все предшествующие наименования эмитента в течение времени его существования
Полное фирменное наименование: Открытое акционерное общество "Торговый Дом "Холдинг-Центр"
Сокращенное фирменное наименование: ОАО "ТД "Холдинг-Центр"
Дата введения наименования: 11.10.1996
Основание введения наименования:
Изменение организационно-правовой формы в соответствие в действующим законодательством.

Полное фирменное наименование: Акционерное общество открытого типа "Торговый Дом "Холдинг-Центр"
Сокращенное фирменное наименование: АООТ "ТД "Холдинг-Центр"
Дата введения наименования: 19.01.1994
Основание введения наименования:
Регистрация юридического лица.

3.1.2. Сведения о государственной регистрации эмитента
Данные о первичной государственной регистрации
Номер государственной регистрации: 029.646
Дата государственной регистрации: 19.01.1994
Наименование органа, осуществившего государственную регистрацию: Московская регистрационная палата
Данные о регистрации юридического лица:
Основной государственный регистрационный номер юридического лица: 1027739191281
Дата внесения записи о юридическом лице, зарегистрированном до 1 июля 2002 года, в единый государственный реестр юридических лиц: 13.09.2002
Наименование регистрирующего органа: Межрайонная инспекция МНС России №39 по г. Москве
3.1.3. Сведения о создании и развитии эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
3.1.4. Контактная информация
Место нахождения эмитента
117461 Россия, г. Москва, Каховка 27, пом.1, эт.1, комн. 96
Адрес эмитента, указанный в едином государственном реестре юридических лиц
117461 Россия, г. Москва, Каховка 27, пом.1, эт.1, комн. 96
Иной адрес для направления почтовой корреспонденции
127018 Россия, г. Москва, Трифоновская 12
Телефон: (495) 681-37-10
Факса не имеет
Адрес электронной почты: hcfond@hcdom.ru

Адрес страницы (страниц) в сети Интернет, на которой (на которых) доступна информация об эмитенте, выпущенных и/или выпускаемых им ценных бумагах: www.hcdom.ru/, http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=260/

Эмитент не имеет специального подразделения по работе с акционерами и инвесторами эмитента
3.1.5. Идентификационный номер налогоплательщика
7706081452
3.1.6. Филиалы и представительства эмитента
Эмитент не имеет филиалов и представительств
3.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента
3.2.1. Основные виды экономической деятельности эмитента
Код вида экономической деятельности, которая является для эмитента основной

Коды ОКВЭД	
47.71	

Коды ОКВЭД	
14.13	
46.16	
46.17	
46.18.1	
46.42	
47.29	

3.2.2. Основная хозяйственная деятельность эмитента
Информация не указывается в отчете за 4 квартал
3.2.3. Материалы, товары (сырье) и поставщики эмитента
Информация не указывается в отчете за 4 квартал
3.2.4. Рынки сбыта продукции (работ, услуг) эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
3.2.5. Сведения о наличии у эмитента разрешений (лицензий) или допусков к отдельным видам работ
Эмитент не имеет разрешений (лицензий) сведения которых обязательно указывать в отчете эмитента (ежеквартальном отчете)
3.2.6. Сведения о деятельности отдельных категорий эмитентов
Эмитент не является акционерным инвестиционным фондом, страховой или кредитной организацией, ипотечным агентом, специализированным обществом.
3.2.7. Дополнительные требования к эмитентам, основной деятельностью которых является добыча полезных ископаемых
Основной деятельностью эмитента не является добыча полезных ископаемых. Эмитент не имеет подконтрольных организаций, основной деятельностью которых является добыча полезных ископаемых.
3.2.8. Дополнительные сведения об эмитентах, основной деятельностью которых является оказание услуг связи
Основной деятельностью эмитента не является оказание услуг связи.
3.3. Планы будущей деятельности эмитента
Основным источником будущих доходов Эмитента, как и прежде, останутся доходы от торговой деятельности. 
Принимая во внимание сложную ситуацию в связи с пандемией COVID-19, рост конкурентной борьбы на рынке розничной торговли и серьезное снижение покупательской способности населения, в 2021 году Эмитент продолжит реализацию мероприятий, проводимых в 2020 году, а именно:
-повышение эффективности использования действующих торговых площадей; 
- обеспечение нашим покупателям удобства, безопасности и комфорта при совершении покупок, с соблюдением всех санитарно-эпидемиологических норм;
-оптимизация марочного пакета в магазинах торговой сети Эмитента;
- проведение новых акций и распродаж в рамках начатой еще в 2017 году Программы лояльности. Взаимодействие с каждым клиентом, индивидуальный подход к запросам покупателей — важный фактор успеха в розничной торговле. 
Эмитент не планирует в ближайшей перспективе изменения сферы основной деятельности и/или разработок новых видов продукции и услуг, которые могли бы существенно изменить структуру деятельности.	

3.4. Участие эмитента в банковских группах, банковских холдингах, холдингах и ассоциациях
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
3.5. Подконтрольные эмитенту организации, имеющие для него существенное значение
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
3.6. Состав, структура и стоимость основных средств эмитента, информация о планах по приобретению, замене, выбытию основных средств, а также обо всех фактах обременения основных средств эмитента
Не указывается в отчете за 4 квартал
Раздел IV. Сведения о финансово-хозяйственной деятельности эмитента
4.1. Результаты финансово-хозяйственной деятельности эмитента
Не указывается в отчете за 4 квартал
4.2. Ликвидность эмитента, достаточность капитала и оборотных средств
Не указывается в отчете за 4 квартал
4.3. Финансовые вложения эмитента
Не указывается в отчете за 4 квартал
4.4. Нематериальные активы эмитента
Не указывается в отчете за 4 квартал
4.5. Сведения о политике и расходах эмитента в области научно-технического развития, в отношении лицензий и патентов, новых разработок и исследований
Не указывается в отчете за 4 квартал
4.6. Анализ тенденций развития в сфере основной деятельности эмитента
2020 год ознаменовался для рынка ритейла серьезными вызовами и первым за последние 20 лет сокращением объемов. По предварительным данным Минэкономразвития, оборот розничной торговли в 2020 году снизился на 5,2%. Больше всего от ограничений, связанных с пандемией, пострадал непродуктовый ритейл. 
Основные тенденции в 2020 году были обусловлены, в первую очередь, критическим влиянием пандемии COVID-19 и связанными с ней ограничениями. Такими тенденциями в отрасли ритейла стали: запуск новых электронных сервисов, платформ и онлайн-площадок; дальнейшее развитие омниканальной торговли, гибридные форматы продажи товаров (например, заказ онлайн, примерка и покупка офлайн). Онлайн-продажи стали «неизбежностью» на рынке моды, отмечают в агентстве Fashion Consulting Group (FCG). В 2020 году оборот интернет торговли вырос на 11% до 245,2 млрд рублей, в 2021 он достигнет, по прогнозам, 37% — до 335,2 млрд рублей.
По итогам 2020 года объем российского fashion рынка сократился на четверть - до 1,7 трлн. рублей, согласно исследованию FCG. По пессимистичным прогнозам экспертов рынок вернется к докризисным показателям не раньше 2025 года, по оптимистическому сценарию — к осени 2023 года.
По словам директора департамента торговой недвижимости Knight Frank Евгения Хакбердиева продолжительный кризис в отрасли приведет к дальнейшему сокращению точек в офлайне. «2ГИС» по запросу издания «Коммерсанта» подсчитал, что количество магазинов женской одежды в городах-миллионниках сократилось на 2%, детской одежды — на 5%.
Реальные располагаемые денежные доходы россиян по итогам 2020 года сократились на 3,5% в годовом выражении, следует из оценки Росстата. Правительство ожидало их снижения на 3%. Минэкономразвития прогнозирует, что в 2021 году реальные располагаемые доходы вырастут на 3%, а затем будут расти на 2,4–2,5% ежегодно.
Эмитент оценивает результаты своей деятельности в IV квартале 2020 года как удовлетворительные. Динамика выручки соответствует результатам предприятий розничной торговли одеждой в целом по России. По данным за IV квартал 2020 года выручка Эмитента снизилась на 38% по сравнению с  аналогичным периодом 2019 года и на 7% по сравнению с III кварталом 2020 года. 
Причины, обусловившие полученные результаты Эмитента, заключаются, прежде всего, в эффективном управлении компанией и своевременно скорректированной стратегии развития. 
Вышеуказанная информация приведена в соответствии с мнениями, выраженными органами управления Эмитента. Мнения органов управления Эмитента относительно представленной информации совпадают. Особого мнения членов Совета директоров Эмитента относительно представленной информации нет.

4.7. Анализ факторов и условий, влияющих на деятельность эмитента
          ПАО «ТД «Холдинг-Центр» в своей торговой деятельности испытывает негативное влияние волатильности рубля относительно евро и доллара. Это связано с тем, что основную часть продаваемой швейной продукции составляет товар импортного производства, цены поставщика на который растут с увеличением валютного курса. Снизить потери от колебания валютного курса позволяет применение разумной и экономически обоснованной политики заказа товаров и ценообразования. Валютные риски в 4-м квартале 2020 г. выросли, рубль серьезно ослабел относительно основных мировых валют - евро  и доллара. В IV квартале средневзвешенный курс доллара к рублю колебался в диапазоне 72,92 — 80,57 рубля за доллар. 
По данным Росстата инфляция в РФ в декабре 2020 года составила 0,83%, а в целом за 2020 год 4,91%, что является максимальным показателем за период с 2016 года (когда она равнялась 5,4%), в 2017 году рост цен составил минимальные за всю историю 2,5%, в 2018 году - 4,3%, в 2019 году - 3,0%. Рост цен на непродовольственные товары в декабре 2020 года равнялся 0,4%, а за год - 4,8% (для сравнения, этот показатель за 2019 год был 3,0%). Минэкономразвития в конце декабря отмечало, что основной причиной ускорения инфляции в РФ в 2020 году до 4,9% по итогам года стало ослабление рубля, добавившей в инфляцию около 1,5 процентных пункта, но эффект переноса валютного курса будет исчерпан в I квартале 2021 года.
Потребительская активность в секторе розничной торговли непродовольственными товарами в 4-м квартале была значительно ниже аналогичных показателей прошлого года. Трудно предсказать продолжительность сохранения данных негативных факторов, но исходя из предположений экспертов, она составит не менее полугода.
 Положительное влияние на деятельность эмитента оказывает наличие следующих внутренних факторов и условий:
-  наличие крупной торговой сети с многолетним опытом торговой деятельности,
-  надежная деловая репутация,
-  квалифицированный и эффективно функционирующий персонал,
-  высокое качество обслуживания покупателей,
-  широкий и сбалансированный товарный ассортимент,
-  зарегистрированные права на товарные знаки.
     В будущем в целях повышения эффективности действия указанных факторов эмитент планирует:
-  для улучшения качества обслуживания покупателей использовать прогрессивные технологии мерчендайзинга и маркетинга;
-  повышать профессиональный уровень торгового персонала;
- проводить дальнейшую работу над ассортиментом реализуемой продукции и соотношением цена-качество.
     Эмитент выделяет следующие существенные события и факторы, которые могут в наибольшей степени негативно повлиять на возможность получения Эмитентом в будущем более высоких результатов по сравнению с результатами, полученными за последний отчетный период:
- снижение покупательской способности населения и потребительского спроса на непродовольственные товары;
-  продление срока действия или возобновление закона и подзаконных актов о режиме самоизоляции определенных категорий граждан и ограничениях по осуществлению ряда видов деятельности; 
-  нестабильность в налоговой политике и регулировании внешнеэкономической деятельности;
-  рост темпов инфляции и падение курса рубля относительно основных иностранных валют;
-  ухудшение ситуации на рынке кредитования; 
-  напряженность социально-политической ситуации в России;
-  нестабильность мировой и внешнеэкономической политики.
     Среди внешних факторов и условий, оказывающих положительное влияние на деятельность эмитента в настоящий момент, Эмитент отмечает:
- устойчивые конкурентные позиции; 
-благоприятные договоры поставки товара, учитывающие длительные и взаимовыгодные партнерские отношения; 
- долгосрочные отношения с арендодателями, дающие возможность пересмотреть ставки и/или условия аренды в сложной текущей ситуации;
-  выгодные ставки и условия по договорам страхования  имущества.

4.8. Конкуренты эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
Раздел V. Подробные сведения о лицах, входящих в состав органов управления эмитента, органов эмитента по контролю за его финансово-хозяйственной деятельностью, и краткие сведения о сотрудниках (работниках) эмитента
5.1. Сведения о структуре и компетенции органов управления эмитента
Полное описание структуры органов управления эмитента и их компетенции в соответствии с уставом (учредительными документами) эмитента:
Общество имеет следующую структуру органов управления:
- Общее собрание акционеров Общества;
- Совет директоров Общества;
- Генеральный директор Общества.

Высшим органом управления Общества является Общее собрание акционеров. Один раз в год Общество проводит годовое Общее собрание акционеров. Общие собрания акционеров, проводимые помимо годовых,  являются внеочередными. 
Общее руководство Обществом осуществляет Совет директоров Общества, за    исключением решения вопросов, отнесенных  Уставом к исключительной компетенции Общего собрания акционеров. 
Единоличным исполнительным органом Общества является Генеральный  директор. Коллегиальный исполнительный орган в Обществе не предусмотрен.

Компетенция общего собрания акционеров (участников) эмитента в соответствии с его уставом (учредительными документами):
Внесение изменений и дополнений в Устав Общества, утверждение Устава в новой редакции.
Реорганизация Общества.
Ликвидация Общества, назначение ликвидационной комиссии и утверждение промежуточного и окончательного ликвидационных балансов.
Определение количественного состава Совета директоров Общества, избрание его членов, досрочное прекращение их полномочий.
Определение количества, номинальной стоимости, категории (типа) объявленных акций и прав, предоставляемых этими акциями.
Увеличение уставного капитала Общества путем увеличения номинальной стоимости акций.
Размещение акций (эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в акции) посредством закрытой подписки.
Увеличение уставного капитала общества путем размещения дополнительных обыкновенных акций в пределах количества объявленных акций посредством открытой подписки в количестве, составляющем более 25 процентов ранее размещенных обыкновенных акций общества.
Уменьшение уставного капитала Общества путем уменьшения номинальной стоимости акций, путем приобретения Обществом части акций в целях сокращения их общего количества, а также путем погашения приобретенных или выкупленных Обществом акций.
Утверждение аудитора Общества.
Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности общества.
Выплата (объявление) дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, девяти месяцев отчетного года.
Распределение прибыли (в том числе выплата (объявление) дивидендов, за исключением выплаты (объявления) дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, девяти месяцев отчетного года) и убытков Общества по результатам отчетного года.
Дробление и консолидация акций.
Принятие решений о согласии на совершении или о последующем одобрении сделок в случаях, предусмотренных ст. 83 Федерального закона от 26.12.1995 N 208-ФЗ "Об акционерных обществах".
Принятие решений о согласии на совершении или о последующем одобрении крупных сделок в случаях, предусмотренных ст. 79 Федерального закона от 26.12.1995 N 208-ФЗ "Об акционерных обществах".
Приобретение Обществом размещенных акций в случаях, предусмотренных Федеральным законом от 26.12.1995 N 208-ФЗ "Об акционерных обществах".
Принятие решения об участии Общества в финансово-промышленных группах, ассоциациях и иных объединениях коммерческих организаций.
Утверждение внутренних документов, регулирующих деятельность органов Общества.
Принятие решения об обращении с заявлением о листинге акций общества и (или) эмиссионных ценных бумаг общества, конвертируемых в акции общества.
Принятие решения об обращении с заявлением о делистинге акций Общества и (или) эмиссионных ценных бумаг Общества, конвертируемых в его акции. 
Общее собрание акционеров вправе решать и другие вопросы, если их решение отнесено к компетенции Общего собрания настоящим Уставом и Федеральным законом «Об акционерных обществах».

Компетенция совета директоров (наблюдательного совета) эмитента в соответствии с его уставом (учредительными документами):
Определение приоритетных направлений деятельности Общества.
Созыв годового и внеочередного Общих собраний акционеров, за исключением случаев, предусмотренных п. 8 ст. 55 Федерального закона «Об акционерных обществах».
Утверждение повестки дня Общего собрания акционеров.
Определение даты составления списка акционеров, имеющих право на участие в Общем собрании, и другие вопросы, отнесенные к компетенции Совета директоров Общества в соответствии с положениями главы VII Федерального закона «Об акционерных обществах» и связанные с подготовкой и проведением Общего собрания акционеров.
Увеличение уставного капитала общества путем размещения дополнительных обыкновенных акций в пределах количества объявленных акций посредством открытой подписки в количестве, составляющем 25 и менее процентов ранее размещенных обыкновенных акций общества.
Размещение Обществом облигаций и иных эмиссионных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах».
Определение цены (денежной оценки) имущества, цены размещения и выкупа эмиссионных ценных бумаг в случаях, предусмотренных Федеральным законом «Об акционерных обществах».
Приобретение размещенных Обществом акций, облигаций и иных ценных бумаг в случаях, предусмотренных настоящим Уставом и Федеральным законом «Об акционерных обществах».
Избрание Генерального директора Общества и досрочное прекращение его полномочий, установление размеров выплачиваемых ему вознаграждений и компенсаций. 
Определение размера оплаты услуг Аудитора.
Рекомендации по размеру дивиденда по акциям и порядку его выплаты.
Использование резервного и иных фондов Общества.
Утверждение внутренних документов Общества, за исключением внутренних документов, утверждение которых отнесено Федеральным законом «Об акционерных обществах» к компетенции Общего собрания акционеров, а также иных внутренних документов Общества, утверждение которых отнесено Уставом Общества к компетенции исполнительных органов Общества.
Создание филиалов и открытие представительств Общества и их ликвидация.
Согласие на совершение или последующее одобрение сделок в случаях, предусмотренных  Федеральным законом «Об акционерных обществах».
Согласие на совершение или последующее одобрение сделок в случаях, предусмотренных главой XI Федерального закона «Об акционерных обществах».
Утверждение регистратора Общества и условий договора с ним, а также расторжение договора с ним.
Представление на утверждение Общего собрания акционеров годового отчета и бухгалтерского баланса (финансовой отчетности) Общества.
Принятие решения об участии и о прекращении участия общества в других организациях.
Иные вопросы, предусмотренные  Уставом и Федеральным законом «Об акционерных обществах».

Компетенция единоличного исполнительного органа эмитента в соответствии с его уставом (учредительными документами):
Генеральный директор решает все вопросы текущей деятельности Общества, за исключением вопросов, отнесенных к исключительной компетенции Общего собрания акционеров и к компетенции Совета директоров. 
Права и обязанности единоличного исполнительного органа Общества (Генерального директора), управляющей организации или управляющего по осуществлению руководства текущей деятельностью Общества определяются Федеральным законом "Об акционерных обществах", иными правовыми актами Российской Федерации и договором, заключаемым каждым из них с Обществом. 
Договор от имени Общества подписывается председателем Совета директоров Общества или лицом, уполномоченным Советом директоров Общества.
Совет директоров вправе в любое время принять решение о досрочном прекращении полномочий Генерального директора, расторгнуть с ним Договор и избрать нового  Генерального директора.
Единоличный исполнительный орган Общества - Генеральный директор:
- без доверенности действует от имени Общества, в том числе представляет его интересы и совершает сделки;
- выдает доверенности на право представления интересов от имени Общества;
- издает приказы о назначении на должности работников Общества, об их переводе и увольнении, применяет меры поощрения и налагает дисциплинарные взыскания;
- назначает руководителей филиалов и представительств Общества, утверждает штатное расписание филиалов и представительств Общества;
- открывает и закрывает банковские счета Общества;
- организует ведение бухгалтерского, налогового, статистического и оперативного учета и составление отчетности Общества;
- организует выполнение решений Общего собрания акционеров и Совета директоров Общества;
- имеет право первой подписи финансовых документов;
- распоряжается имуществом Общества для обеспечения его текущей деятельности в пределах, установленных законодательством Российской Федерации и настоящим Уставом;
- утверждает положения о подразделениях, отделах (департаментах) Общества;
- осуществляет иные полномочия, не отнесенные Федеральным законом от 26.12.1995 N 208-ФЗ "Об акционерных обществах" или  Уставом общества к компетенции Общего собрания акционеров и Совета директоров.
К компетенции единоличного исполнительного органа Общества (Генерального директора) относятся все вопросы руководства текущей деятельностью Общества, за исключением вопросов, отнесенных к компетенции Общего собрания акционеров и Совета директоров Общества.

Эмитентом не утвержден (не принят) кодекс корпоративного управления либо иной аналогичный документ
За последний отчетный период вносились изменения в устав эмитента, а также во внутренние документы, регулирующие деятельность его органов управления
Сведения о внесенных за последний отчетный период изменениях в устав эмитента, а также во внутренние документы, регулирующие деятельность его органов управления:
На собрании акционеров, прошедшем 03 сентября 2020 года, были утверждены изменения в устав общества  и новая редакция Положения о Совете директоров общества.Основные изменения устава общества:  прописана возможность электронного голосования на собрании акционеров, исправлена техническая ошибка.
Новая редакция Положения о Совете директоров разработана в соответствие с изменением законодательства, исключены пункты, дублирующие пункты устава общества, добавлен раздел о комитетах совета директоров.
Документы находятся в свободном доступе на сайтах общества, используемых для раскрытия информации и по месту нахождения единоличного исполнительного органа, а так же в дополнительном месте, определенном советом директоров. Все заинтересованные лица могут с ними ознакомиться.
Изменения устава общества зарегистрированы ФНС №46 г. Москва 22.10.2020 года.

Такой информации нет.

5.2. Информация о лицах, входящих в состав органов управления эмитента
5.2.1. Состав совета директоров (наблюдательного совета) эмитента

ФИО: Барыкин Сергей Васильевич
Независимый член совета директоров
Год рождения: 1951

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1996	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Директор направления «Одежда»	
2003	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Член совета директоров	
10.2017	31.05.2019	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Директор направления "Одежда"	
10.2017	наст.вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.7
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.7

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Наименование комитета	Председатель	
Комитет совета директоров по аудиту	Нет	

Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Жовтюк Наталия Ивановна
Независимый член совета директоров
Год рождения: 1963

Образование:
не законченное высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1994	наст. вр.	Закрытое  акционерное общество «Холдинг-Центр»	Референт	
2008	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Член совета директоров	
10.2017	наст.вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Член совета директоров	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров
Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)
Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Майорова Регина Николаевна

Год рождения: 1953

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1996	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Генеральный директор, член совета директоров	
10.2017	наст вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Генеральный директор, член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 5.85
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 5.85

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров
Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)
Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Орлова Елена Юрьевна
Независимый член совета директоров
Год рождения: 1963

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1996	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Член совета директоров	
2002	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Финансовый директор - главный бухгалтер	
10.2017	наст.вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Финансовый директор-главный бухгалтер, член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.15
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.15

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Наименование комитета	Председатель	
комитет совета директоров по аудиту	Да	

Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Сучков Виктор Николаевич
Независимый член совета директоров
Год рождения: 1957

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1996	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Директор торгово-складского комплекса	
2000	11.12.2019	Открытое акционерное общество «Рублевский» торгово-развлекательный комплекс 2000»	Член совета директоров	
2005	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Член совета директоров	
10.2017	наст.вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Директор торгово-складского комплекса, член совета директоров	
11.12.2019	наст. вр.	Акционерное общество "РУБЛЕВСКИЙ" торгово-развлекательный комплекс 2000"	Член Совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 6.79
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 6.79

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров
Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)
Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Чирков Валерий Викторович
(председатель)

Год рождения: 1960

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
2000	11.12.2019	Открытое акционерное общество «Рублевский» торгово-развлекательный комплекс 2000»	Член совета директоров	
2005	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Председатель совета директоров	
10.2017	наст.вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Председатель совета директоров	
11.12.2019	наст. вр.	Акционерное общество "РУБЛЕВСКИЙ" торгово-развлекательный комплекс 2000"	Член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 9.81
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 9.81

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров
Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)
Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Чужавская Лариса Александровна
Независимый член совета директоров
Год рождения: 1957

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1998	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Член совета директоров	
2002	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Руководитель проекта	
10.2017	наст. вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Руководитель проекта, член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.07
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.07

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров
Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)
Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Акимкин Сергей Николаевич
Независимый член совета директоров
Год рождения: 1954

Образование:
Среднее специальное
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1995	2014	ОАО "ТД "Холдинг-Центр"	Директор направления	
2012	10.2017	ОАО "ТД "Холдинг-Центр"	Член совета директоров	
10.2017	наст. вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.17
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.17

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров
Член совета директоров (наблюдательного совета) не участвует в работе комитетов совета директоров (наблюдательного совета)
Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

ФИО: Антонов Дмитрий Владимирович
Независимый член совета директоров
Год рождения: 1972

Образование:
Высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
01.04.14	30.12.16	ОАО "ТД "Холдинг-Центр"	Начальник отдела дизайнер	
01.01.17	наст. вр	ПАО (ОАО) "ТД "Холдинг-Центр"	Директор по развитию бизнеса	
21.05.19	наст. вр	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Член совета директоров	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Cведения об участии в работе комитетов совета директоров

Наименование комитета	Председатель	
комитет совета директоров по аудиту	Нет	

Доли участия лица в уставном капитале дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

5.2.2. Информация о единоличном исполнительном органе эмитента

ФИО: Майорова Регина Николаевна
Год рождения: 1953

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1996	10.2017	Открытое акционерное общество «Торговый Дом «Холдинг-Центр»	Генеральный директор, член совета директоров	
10.2017	наст вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Генеральный директор, член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 5.85
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 5.85

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

5.2.3. Состав коллегиального исполнительного органа эмитента
Коллегиальный исполнительный орган не предусмотрен
5.3. Сведения о размере вознаграждения и/или компенсации расходов по каждому органу управления эмитента
Сведения о размере вознаграждения по каждому из органов управления (за исключением физического лица, осуществляющего функции единоличного исполнительного органа управления эмитента). Указываются все виды вознаграждения, в том числе заработная плата, премии, комиссионные, льготы и (или) компенсации расходов, а также иные имущественные представления:
Вознаграждения
Совет директоров
Единица измерения: руб.

Наименование показателя	2020	
Вознаграждение за участие в работе органа управления	0	
Заработная плата	3 369 740	
Премии	66 059	
Комиссионные	0	
Иные виды вознаграждений	0	
ИТОГО	3 435 799	

Сведения о принятых уполномоченными органами управления эмитента решениях и (или) существующих соглашениях относительно размера такого вознаграждения, подлежащего выплате, и (или) размера таких расходов, подлежащих компенсации:
Соглашений относительно таких выплат  нет.

Компенсации
Единица измерения: руб.

Наименование органа управления	2020	
Совет директоров	0	

Данные расходы отсутствуют.

5.4. Сведения о структуре и компетенции органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, а также об организации системы управления рисками и внутреннего контроля

Приводится полное описание структуры органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента и их компетенции в соответствии с уставом (учредительными документами) и внутренними документами эмитента:
Уставом общества не предусмотрено наличие в обществе ревизионной комиссии. 
В соотсветствие с уставом общества в Обществе организовано управление рисками, внутреннего контроля и внутреннего аудита. 
Определение принципов и подходов к организации в обществе управления рисками, внутреннего контроля и внутреннего аудита, а также утверждение внутренних документов общества, определяющих политику общества в области организации управления рисками и внутреннего контроля и внутреннего аудита, относится к компетенции Совета директоров Общества. Совет директоров своим решением назначает  внутреннего аудитора, утверждает условия трудового договора с ним и в случае необходимости отстраняет его от должности.  До утверждения советом директоров эти вопросы рассматривает Комитет совета директоров по аудиту.
Для оценки надежности и эффективности управления рисками и внутреннего контроля в обществе осуществляется внутренний аудит. В обществе создан отдел внутреннего аудита. Начальник отдела внутреннего аудита, ответственный за организацию и осуществление внутреннего аудита, назначается на должность и освобождается от должности на основании решения совета директоров общества.  Разработана и утверждена на заседании совета директоров, проходившем 15.12.2020,  "Политика в области внутреннего аудита".
Под внутренним аудитом понимается организованная и регламентированная внутренними документами Общества контрольная деятельность по оценке и повышению эффективности систем управления рисками, внутреннего контроля и корпоративного управления осуществляемая внутри Общества подразделением - Отделом внутреннего аудита.
Внутренний аудит является независимым от исполнительных органов Общества. Деятельность внутреннего аудита контролируется непосредственно Советом директоров Общества.
Отдел внутреннего аудита и его руководитель, в соответствии с Уставом Общества, находятся в функциональном подчинении Совета директоров Общества, взаимодействуя при осуществлении своих должностных обязанностей с Комитетом совета директоров по аудиту Общества (далее - Комитет по аудиту) и Председателем Комитета по аудиту. Под функциональной подчиненностью понимается подчиненность в рамках возложенных на внутренний аудит функций.
Административное руководство Отделом внутреннего аудита осуществляет Генеральный директор Общества. Под административным руководством понимается управление в рамках трудового законодательства.
Внутренний аудит в Обществе осуществляется на основании соблюдения следующих основных принципов:
- честность;
- объективность;
- конфиденциальность;
- профессиональная компетентность;
- независимость.
Внутренний аудит организационно независим, а лица, его осуществляющие, объективны, непредвзяты и профессиональны при выполнении своих обязанностей.
Внутренний аудит не отменяет и не дублирует функции других работников и подразделений Общества, в том числе в части осуществления ими функций текущего и превентивного контроля.
Внутренний аудит проводится с применением риск-ориентированного подхода, предусматривающего планирование и проведение проверочных мероприятий по контролю и профилактике нарушений на основе определения категории рисков.
Задачи внутреннего аудита определяются с учетом имеющихся ресурсов, особенностей и приоритетов деятельности Общества по следующим основным направлениям:
- оценка эффективности системы внутреннего контроля;
- оценка эффективности системы управления рисками;
- оценка корпоративного управления.
 Для решения поставленных задач и достижения целей внутренний аудит осуществляет следующие функции:
1) Разработка плана работ на период, определяющий приоритеты деятельности;
2) Проведение проверок на основании утвержденного плана работ внутреннего аудита;
3) Проведение иных проверок, заданий по запросу/поручению Совета директоров (Комитета по аудиту) Общества в пределах компетенции;
4) Проведение анализа объектов аудита в целях исследования отдельных сторон деятельности, оценки состояния и рисков;
5) Предоставление консультаций по вопросам: организации системы внутреннего контроля, управления рисками, корпоративного управления; разработки планов мероприятий (корректирующих действий) по результатам проведенных аудитов при соблюдении следующих условий:
- наличия в распоряжении внутреннего аудита необходимых ресурсов;
- сохранения независимости и объективности внутреннего аудита;
6) Участие в рабочих группах, комиссиях, комитетах и других консультационных и совещательных органах и мероприятиях, организуемых в Обществе по вопросам, относящимся к компетенции внутреннего аудита;
7) Осуществление мониторинга выполнения в Обществе планов мероприятий по устранению недостатков, нарушений и совершенствованию системы внутреннего контроля, разработанных руководителями объектов аудита по результатам проверок;
8) Содействие в расследовании недобросовестных/противоправных действий работников и третьих лиц;
9) Разработка и актуализация внутренних нормативных документов, регламентирующих деятельность внутреннего аудита;
10) Организация работы по повышению профессионального уровня работников внутреннего аудита;
11) Координация деятельности с внешним аудитором в части:
- согласования проекта договора с внешним аудитором;
- взаимодействия с Комитетом по аудиту Общества в процессе контроля за работой внешнего аудитора;
- участия в разрешении разногласий между Общества и внешним аудитором в отношении финансовой (бухгалтерской) отчетности и иных вопросов;
12) Подготовка информации для Комитета по аудиту и Совета директоров Общества обо всех существенных вопросах в области внутреннего контроля, корпоративного управления и риск-менеджмента;
13) Подготовка (не реже одного раза в год) для Совета директоров Общества Заключения о надежности и эффективности управления рисками, внутреннего контроля и корпоративного управления в Обществе, а также Отчета об итогах выполнения плана работ;
14) Взаимодействие с подразделениями Общества по вопросам, относящимся к 
деятельности внутреннего аудита, и другие функции, необходимые для решения задач, поставленных перед внутренним аудитом в Обществе;
15) Взаимодействие с государственными надзорными органами в порядке, предусмотренном законодательством, по вопросам, относящимся к компетенции внутреннего аудита.
Отдел внутреннего аудита  имеет право:
1) Запрашивать, получать и копировать всю необходимую для работы информацию в том виде, в котором ее используют сотрудники, непосредственно от сотрудников Общества;
2) Получать доступ ко всей информации в локально-вычислительных сетях, включая учетные системы (электронные файлы, электронные базы данных и другие информационным ресурсам) без права изменения (аудиторский доступ) и копировать ее;
3) Находиться на территории и входить в помещения Общества, в т.ч. в технологические помещения, помещения, используемые для хранения документов (архивы), для обработки данных и хранения данных на машинных носителях (серверные) в любое время суток с соблюдением внутренних нормативных документов, определяющих порядок доступа в данные помещения;
4) Проводить процедуры фактического контроля, включающие инвентаризацию всех видов активов и обязательств Общества, фото- и видеосъемку, обследование помещений, мест хранения, рабочих мест сотрудников, контрольные обмеры, замеры, взвешивание и пр.;
5) Получать от всех сотрудников Общества напрямую устные и письменные пояснения;
6) Привлекать при осуществлении внутренних аудиторских проверок сотрудников других подразделений Общества по согласованию с их непосредственным руководителем;
7) Участвовать в пределах своих компетенций в работе совещаний, заседаний и рабочих групп;
8) Участвовать в работе инвентаризационных комиссий;
9) В случаях производственной необходимости осуществлять запись проводимого интервью и встреч на диктофон с предупреждением интервьюируемого об осуществлении записи разговора;
10) По решению руководителя Отдела внутреннего аудита, в случае обнаружения признаков финансовых злоупотреблений, подделки и подлога документов, изымать первичную документацию с составлением акта изъятия;
11) Привлекать к проведению внутренних аудиторских проверок и оказанию консультационных услуг внешние юридические и физические лица в рамках утвержденного бюджета Отдела внутреннего аудита.
Общий порядок и методика проведения внутреннего аудита регламентируются отдельными внутренними нормативными документами Общества.
 Внутренний аудит осуществляет деятельность на основе Плана работ, утвержденного Советом директоров Общества.
Положение об отделе внутреннего аудита утверждено советом директоров общества 30.12.2020г.  
Компетенция и порядок деятельности комитета совета директоров определяются внутренним документом общества,  а именно, Положением о Комитете совета директоров по аудиту,  утвержденное Советом директоров 09.09.2020 г.
В обществе образован комитет по аудиту совета директоров
Основные функции комитета по аудиту:
1.1. В целях создания условий для качественной проработки, принимаемых советом директоров решений, законом предусматривается формирование внутри Совета директоров различных Комитетов для предварительного рассмотрения вопросов, относящихся к его компетенции (пункт 3 статьи 64 Закона об акционерных обществах). Закон устанавливает императивное требование к наличию в Со-вете директоров публичного общества Комитета по аудиту для предварительного рассмотрения во-просов, связанных с контролем за финансово-хозяйственной деятельностью публичного общества. Работа Комитета совета директоров должна обеспечивать детальный анализ и обсуждение значимых вопросов для принятия по ним взвешенных решений.
Компетенция и порядок деятельности комитетов совета директоров определяются внутренним документом общества,  а именно, Положением о Комитете совета директоров по аудиту, которое утверждается Советом директоров.
1.2. До утверждения советом директоров эти вопросы рассматривает Комитет совета директоров по аудиту.
Для обеспечения независимости внутреннего аудитора его функциональная и административ-ная подотчетность разграничены. Функционально внутренний аудитор подчиняется совету директо-ров, а административно - непосредственно единоличному исполнительному органу общества - гене-ральному директору. Для организации внутреннего аудита публичное общество может руководство-ваться общепринятыми международными стандартами аудита, в том числе Международными про-фессиональными стандартами внутреннего аудита Института внутренних аудиторов.
2.1. Компетенция и обязанности Комитета распространяются на следующие ключевые области: бухгалтерская (финансовая) отчетность, управление рисками, внутренний контроль и корпоративное управление (в части задач внутреннего аудита), внутренний и внешний аудит, а также противодействие противоправным действиям.
При определении задач в области корпоративного управления, относящихся к организации внутреннего аудита, рекомендуется руководствоваться общепризнанными стандартами внутреннего аудита, в том числе Международными профессиональными стандартами внутреннего аудита Института внутренних аудиторов.
2.2. К компетенции и обязанностям Комитета относятся:
2.2.1. В области бухгалтерской (финансовой) отчетности:
1) контроль за обеспечением полноты, точности и достоверности бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества;
2) анализ существенных аспектов учетной политики Общества;
3) участие в рассмотрении существенных вопросов и суждений в отношении бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества.
2.2.2. В области управления рисками, внутреннего контроля и  в области корпоративного управления:
1) контроль за надежностью и эффективностью системы управления рисками и внутреннего контроля и системы корпоративного управления, включая оценку эффективности процедур управления рисками и внутреннего контроля Общества, практики корпоративного управления, и подготовка предложений по их совершенствованию;
2) анализ и оценка исполнения политики Общества в области управления рисками и внутреннего контроля;
3) контроль процедур, обеспечивающих соблюдение Обществом требований законодательства Российской Федерации, а также этических норм, правил и процедур Общества, требований бирж;
4) анализ и оценка исполнения политики Общества по управлению конфликтом интересов.
2.2.3. В области проведения внутреннего и внешнего аудита:
1) обеспечение независимости и объективности осуществления функции внутреннего аудита;
2) рассмотрение политики Общества в области внутреннего аудита (положения о внутреннем аудите);
3) рассмотрение вопроса о необходимости создания отдельного структурного подразделения (службы) внутреннего аудита (в случае его отсутствия в Обществе) и предоставление результатов рассмотрения совету директоров Общества;
4) рассмотрение плана деятельности и бюджета подразделения (службы) внутреннего аудита;
5) рассмотрение вопросов о назначении (освобождении от должности) руководителя подразделения (службы) внутреннего аудита и размере его вознаграждения;
6) рассмотрение существующих ограничений полномочий или бюджета на реализацию функции внутреннего аудита, способных негативно повлиять на эффективное осуществление функции внутреннего аудита;
7) анализ и оценка эффективности осуществления функции внутреннего аудита;
8) оценка независимости, объективности и отсутствия конфликта интересов внешних аудиторов Общества, включая оценку кандидатов в аудиторы Общества, выработку предложений по утверждению и отстранению внешних аудиторов Общества, по оплате их услуг и условиям их привлечения;
9) надзор за проведением внешнего аудита и оценка качества выполнения аудиторской проверки и заключений аудиторов; 
10) обеспечение эффективного взаимодействия между подразделением (службой) внутреннего аудита и внешними аудиторами Общества;
11) разработка и контроль за исполнением политики Общества, определяющей принципы оказания Обществу аудиторских услуг и сопутствующих аудиту услуг.
2.2.4. В области противодействия противоправным и (или) недобросовестным действиям работников Общества и третьих лиц:
1) оценка и контроль эффективности функционирования системы оповещения о потенциальных случаях недобросовестных действий работников Общества и третьих лиц, а также об иных нарушениях в Обществе;
2) надзор за проведением специальных расследований по вопросам потенциальных случаев мошенничества, недобросовестного использования инсайдерской или конфиденциальной информации;
3) контроль за реализацией мер, принятых исполнительными органами и иными ключевыми руководящими работниками Общества по фактам информирования о потенциальных случаях недобросовестных действий работников и иных нарушениях.
2.3. В компетенцию и обязанности Комитета входит также контроль за соблюдением информационной политики Общества.
2.4. Комитет обязан:
1) своевременно информировать совет директоров о своих разумных опасениях и любых не характерных для деятельности Общества обстоятельствах, которые стали известны Комитету в связи с реализацией его полномочий;
2) представлять отчет о деятельности Комитета и об оценке проведения внутреннего и внешнего аудита Общества для включения в годовой отчет Общества.
2.5. Комитет подотчетен в своей деятельности совету директоров Общества и отчитывается перед ним о каждом проведенном заседании Комитета.

Члены комитета по аудиту совета директоров

ФИО	Председатель	
Орлова Елена Юрьевна	Да	
Антонов Дмитрий Владимирович	Нет	
Барыкин Сергей Васильевич	Нет	

Информация о наличии отдельного структурного подразделения (подразделений) эмитента по управлению рисками и внутреннему контролю (иного, отличного от ревизионной комиссии (ревизора), органа (структурного подразделения), осуществляющего внутренний контроль за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента), его задачах и функциях:
Данное структурное подразделение не создано.
Информация о наличии у эмитента отдельного структурного подразделения (службы) внутреннего аудита, его задачах и функциях:
В обществе создан отдел внутреннего аудита. Советом директоров общества 30.12.2020 утверждено "Положение об отделе внутреннего аудита".
1. Цели, задачи, структура отдела внутреннего аудита.
1.1. Цели и задачи отдела внутреннего аудита:
– создание и поддержание в Обществе внутреннего аудита в соответствии с Международными профессиональными стандартами внутреннего аудита.
– оценка существующих систем контроля и управления рисками Общества для эффективного достижения поставленных целей;
– доведение до руководства Общества результатов контроля и анализа, проведенных внутренним аудитом;
– контроль сохранности активов;
– оценка риска возможных злоупотреблений со стороны должностных лиц;
– контроль достоверности бухгалтерской (финансовой) отчетности, налогового учета;
– мониторинг эффективности процедур внутреннего контроля;
– контроль соблюдения нормативных правовых актов Российской Федерации, решений органов управления Общества и внутренних документов Общества;
– контроль эффективного использования ресурсов и выявление резервов повышения эффективности в деятельности Общества;
– предоставление консультаций по вопросам организации системы внутреннего контроля, управления рисками, корпоративного управления;
– разработка рекомендаций по совершенствованию действующих систем контроля, управления, оценки рисков.
1.2. Структура отдела и подчиненность
1.2.1. Отдел внутреннего аудита является самостоятельным структурным подразделением Общества.
1.2.2. Отдел внутреннего аудита создается, реорганизуется и ликвидируется в соответствии с решениями Совета директоров Общества.
1.2.3. Отдел внутреннего аудита в своей деятельности руководствуется Конституцией Российской Федерации, федеральными законами, иными правовыми актами, Уставом Общества, настоящим Положением и иными внутренними документами Общества..
1.2.4. Внутренний аудит осуществляется отделом внутреннего аудита и возглавляется руководителем отдела.
1.2.5. Отдел внутреннего аудита и его руководитель, в соответствии с Уставом Общества, находятся в функциональном подчинении Совета директоров Общества, взаимодействуя при осуществлении своих должностных обязанностей с Комитетом совета директоров по аудиту Общества (далее - Комитет по аудиту) и Председателем Комитета по аудиту. Под функциональной подчиненностью понимается подчиненность в рамках возложенных на внутренний аудит функций.
1.2.6. Административное руководство отделом внутреннего аудита осуществляет генеральный директор Общества. Под административным руководством понимается управление в рамках трудового законодательства.
1.2.7. Сотрудники отдела внутреннего аудита принимаются на работу приказом генерального директора Общества по предложению руководителя отдела внутреннего аудита.
1.2.8. Отдел внутреннего аудита проводит внутренний аудит и выполняет другие задания Комитета по аудиту в подразделениях Общества.
1.2.9. Численность отдела внутреннего аудита определяется штатным расписанием.
1.2.10. Утверждение структуры и численности штата отдела осуществляется Комитетом по аудиту или Советом директоров Общества.
1.2.11. Распределение обязанностей среди сотрудников отдела проводится руководителем отдела.
1.2.12. Рабочие места сотрудников отдела обеспечены должностными инструкциями (Приложение 1).
1.3. Соблюдение этических норм сотрудниками отдела
Обязанностью каждого сотрудника отдела внутреннего аудита является соблюдение этических норм: честности, объективности, конфиденциальности и профессиональной компетентности.
2. Нормативное регулирование деятельности отдела внутреннего аудита.
2.1. Деятельность внутреннего аудита основывается на требованиях нормативных актов. 
Нормативными актами для внутреннего аудитора являются:
– федеральные законы;
– нормативные правовые акты;
– положения (стандарты) по бухгалтерскому учету;
– международные основы профессиональной практики внутреннего аудита;
– методические материалы, рекомендованные к применению Банком России;
– внутренние стандарты, регламенты, методики, инструкции, положения, приказы.
2.2. Внутренние аудиторы обеспечиваются регулярно обновляемой информационно ¬ правовой системой.
2.3. Внутренние аудиторы постоянно изучают действующую нормативную базу, относящуюся к области их деятельности.
2.4. Отдел внутреннего аудита разрабатывает внутренние стандарты, методики, положения, инструкции, процедуры внутреннего контроля, формы рабочих документов (далее – внутренние нормативные документы) для целей проведения внутреннего аудита.
2.5. За создание базы внутренних нормативных документов несет ответственность руководитель отдела внутреннего аудита.
2.6. Внутренние нормативные документы подлежат актуализации по мере:
– внесения изменений в нормативно-¬правовые акты;
– изменения деятельности Общества;
– совершенствования системы внутреннего аудита;
– приобретения опыта работы.
2.7. Ответственность за своевременную актуализацию внутренних нормативных документов несет руководитель отдела внутреннего аудита.
 3. Функции отдела внутреннего аудита.
3.1. Руководитель отдела внутреннего аудита обязан эффективно управлять внутренним аудитом, с тем чтобы:
– работа внутренних аудиторов отвечала общим целям и задачам, описанным в настоящем Положении;
– работа внутренних аудиторов соответствовала законодательству, нормативным актам, стандартам и Кодексу этики внутреннего аудитора.
3.2. Отдел внутреннего аудита проводит оценку эффективности системы внутреннего контроля Общества. Оценка (контроль) проводится по следующим направлениям:
- сопоставление бизнес-процессов Общества с его целями;
- проверка надежности систем противодействия злоупотреблениям и коррупции;
- проверка обеспечения достоверности бухгалтерской (финансовой) отчетности;
- проверка наличия в Обществе обязательных внутренних документов и соответствия их требованиям законодательства;
– исполнение решений и указаний органов управления Общества;
- проверка обеспечения сохранности активов Общества;
- выявление недостатков системы управления рисками и внутреннего контроля, не позволяющих достичь цели деятельности Общества;
- проверка соблюдения этических принципов деятельности Общества;
- оценка соблюдения прав акционеров;
- проверка соблюдения требований к раскрытию информации об Обществе;
- консультирование работников Общества, которые задействованы в управлении рисками и внутреннем контроле.
3.3. На основании результатов проверок отдел внутреннего аудита формирует предложения по совершенствованию системы внутреннего аудита и процедур контроля.
3.4. Работники отдела внутреннего аудита обязаны соблюдать конфиденциальность информации, полученной в результате выполнения своих обязанностей, и не использовать ее в личных целях или в интересах третьих лиц.
3.5. По результатам своей деятельности отдел внутреннего аудита готовит отчеты, заключения, сообщения, рекомендации, ежегодно проводит мониторинг системы внутреннего аудита.
3.6. Отдел внутреннего аудита проводит консультации по вопросам: организации системы внутреннего контроля, управления рисками, корпоративного управления; разработки планов мероприятий (корректирующих действий) по результатам проведенных аудитов при соблюдении следующих условий:
- наличия в распоряжении внутреннего аудита необходимых ресурсов;
- сохранения независимости и объективности внутреннего аудита;
3.7. Отдел внутреннего аудита ежегодно представляет Комитету по аудиту (Совету директоров Общества) отчет об итогах выполнения плана работ с заключением о надежности и эффективности управления рисками и внутреннего контроля, а также эффективности корпоративного управления в Обществе, в котором отмечает выявленные нарушения, оценку рисков таких нарушений, рекомендации по их устранению, а также предложения по оптимизации работы.
3.8. Для выполнения своих обязанностей отдел внутреннего аудита взаимодействует с органами управления и структурными подразделениями Общества.
3.9. Отдел внутреннего аудита координирует деятельность с внешним аудитором в части:
- согласования проекта договора с внешним аудитором;
- взаимодействия с Комитетом по аудиту Общества в процессе контроля за работой внешнего аудитора;
- участия в разрешении разногласий между Обществом и внешним аудитором в отношении финансовой (бухгалтерской) отчетности и иных вопросов;
3.10. Руководитель и сотрудники отдела внутреннего аудита не должны:
– инициировать или утверждать действия, не относящиеся непосредственно к деятельности отдела внутреннего аудита;
– руководить действиями сотрудников других подразделений Общества, за исключением случаев, когда эти сотрудники назначены участвовать в выполнении задания по проведению внутреннего аудита;
– участвовать в какой-¬либо деятельности, которая могла бы нанести ущерб беспристрастности их оценки или восприниматься как наносящая такой ущерб.

Политика эмитента в области управления рисками и внутреннего контроля:
I. Политика в области внутреннего контроля ПАО «ТД «Холдинг-Центр».
Основный положения:
1. Цели внутреннего контроля:
- своевременное и полное выявление проблем (рисков) в деятельности;
- регламентация и унификация основных процессов;
- регулярная оценка эффективности деятельности, в т.ч. эффективности службы внутреннего контроля (СВК);
- наличие «обратной связи» (непрерывных улучшений).
 СВК должна обеспечивать:
- упорядоченное и эффективное ведение финансово-хозяйственной деятельности Общества, в том числе достижение финансовых и операционных показателей, сохранность активов;
- соблюдение законодательства Российской Федерации, применимого к деятельности Общества, и внутренних нормативных документов;
- разработку и внедрение эффективных контрольных процедур, позволяющих снизить риски, связанные с деятельностью Общества;
- достоверность и полноту всех видов отчетности (включая бухгалтерскую, налоговую, статистическую, управленческую и иную отчетность) и информации, используемой для принятия решений;
- правильность исчисления, полноту и своевременность уплаты налогов, сборов, страховых взносов;
- предупреждение, выявление и устранение нарушений при осуществлении Обществом своей финансово-хозяйственной деятельности.
2. Принципы внутреннего контроля.
 Комплексность - СВК охватывает все направления деятельности Общества, контрольные процедуры выполняются во всех процессах Общества на всех уровнях системы управления.
Целесообразность - контрольные процедуры разрабатываются с учетом затрат на их реализацию и эффекта от их внедрения.
 Непрерывность - внутренний контроль осуществляется постоянно с целью своевременного выявления рисков или подтверждения соблюдения установленных требований или ограничений.
 Единство методологической базы - функционирование СВК осуществляется на основании единых принципов, подходов, норм и требований.
Своевременность - субъекты внутреннего контроля своевременно и в рамках своих полномочий и подотчетности предоставляют информацию о выявленных недостатках и обеспечивают их устранение. Обеспечивается принятие своевременных и эффективных корректирующих решений на всех уровнях управления.
 Прозрачность - достоверная информация доводится до сведения работников Общества и всех заинтересованных сторон своевременно, в необходимом объеме и в понятном для восприятия формате.
Ответственность - все участники СВК несут ответственность за надлежащие организацию и исполнение контрольных процедур в рамках своих полномочий.
Разграничение полномочий - внутренний контроль направлен на недопущение закрепления за одним лицом полномочий по совершению контрольной процедуры и по контролю её исполнения, а также разграничения полномочий по осуществлению функций: инициирования, авторизации, исполнения, учета, осуществления и контроля операций.
Авторизация - все финансово-хозяйственные операции в Обществе должны быть одобрены или утверждены (разрешены) должностными лицами в пределах их компетенций.
Документирование процедур - контрольные процедуры на всех уровнях управления и во всех процессах (направлениях деятельности) должны быть формализованы во внутренних документах Общества.
Документирование результатов - результаты выполнения финансово-хозяйственных операций и контрольных процедур в Обществе надлежащим образом документируются и сохраняются.
3.Требования к компонентам системы внутреннего контроля.
 - формирование у работников Общества понимания необходимости и исполнения процедур внутреннего контроля; 
- поддержание высокого уровня корпоративной культуры и демонстрация принципов добросовестности и компетентности; 
- повышение профессионализма и компетентности работников Общества;
- обеспечение эффективного взаимодействия структурных подразделений и работников;
- обеспечение эффективного распределения полномочий и ответственности, путем распределения обязанностей между работниками на уровне должностных инструкций и регламентов взаимодействия; 
- формирование механизмов предотвращения мошенничества.
4. Управление рисками:
- функционирование на постоянной основе и соответствие целям, задачам и стратегии Общества;
- своевременное предотвращение и минимизация негативных последствий невыполнения Обществом целей упорядоченного и эффективного ведения финансово-хозяйственной деятельности;
- встраивание в процессы управления Обществом, в том числе в процессы стратегического и инвестиционного планирования, бюджетирования, закупок и изменения деятельности;
- установление инфраструктуры и процесса управления рисками отдельным документом «Политика управления рисками».
5. Контрольные процедуры.
 Контрольные процедуры направлены на:
- предупреждение или минимизацию рисков, влияющих на достижение целей Общества;
- предотвращение или минимизацию рисков ошибок и искажений в бухгалтерском (налоговом) учете и отчетности Общества, рисков несвоевременной и неполной уплаты налогов, сборов и страховых взносов.
Контрольные процедуры включают:
- документальное оформление и подтверждение фактов хозяйственной жизни Общества;
- подтверждение соответствия документов требованиям законодательства Российской Федерации;
- согласование документов работниками различных подразделений и уровней управления, наделенными соответствующими полномочиями;
- санкционирование (авторизация) операций, обеспечивающее подтверждение правомочности их совершения;
- разграничение полномочий, в том числе посредством исключения совмещения одним лицом функции инициирования, исполнения и контроля совершения хозяйственной операции;
- анализ отклонений, обеспечивающий оценку степени достижения поставленных целей и выполнения планов на основе сравнения фактических показателей деятельности с плановыми показателями, прогнозами, данными предыдущих периодов, результатами деятельности конкурентов;
- сверку данных путем проверки полноты, точности, непротиворечивости и корректности информации, полученной из разных источников, в том числе контроль отсутствия расхождений между статьями бухгалтерского учета, учетными системами, данными учета Общества и его контрагентов;
- проверку арифметической правильности расчетов, в том числе подсчет контрольных сумм, в финансовых, бухгалтерских и иных документах;
- физический контроль сохранности активов, в том числе охрана, ограничение физического доступа к активам, помещениям, документам, надлежащее оборудование мест хранения активов, заключение договоров материальной ответственности;
- инвентаризацию, обеспечивающую выявление и описание фактического наличия и качественных характеристик активов и обязательств Общества;
- процедуры, связанные с компьютерной обработкой информации и информационными системами, осуществляющие контроль доступа, целостности данных и внесения изменений в информационные системы;
- разграничение доступа должностных лиц организации к блокам учета в информационной системе в целях исключения несанкционированного доступа и возникновения риска искажения бухгалтерской (финансовой), налоговой и иной отчетности.
 Содержание конкретных контрольных процедур разрабатывается структурными подразделениями Общества на основе анализа причин возникновения рисков и оценки их последствий.
 Обязанности по разработке, документированию, внедрению, выполнению, мониторингу и совершенствованию контрольных процедур закрепляются в соответствующих нормативно-методических документах и должностных инструкциях работников Общества.
Для минимизации человеческого фактора Общество стремится использовать автоматизированные контрольные процедуры.
 Допускается отсутствие контрольных процедур по незначительным для Общества рискам. Критерии значимости устанавливаются руководством Общества.
6. Анализ результатов выполнения контрольных процедур включает:
- определение степени предотвращения или минимизации рисков посредством выполнения контрольных процедур;
- проверку наличия документов, подтверждающих выполнение контрольной процедуры и их соответствие порядку выполнения;
- проверку соответствия описания контрольной процедуры порядку и способу ее выполнения;
- проверку соблюдения принципа распределения полномочий при отражении в учете операций и выполнении контроля в отношении этих операций;
- определение порядка и способов устранения выявленных ошибок и отклонений;
- доведение информации до руководства о результатах выполнения контрольных процедур.
7. Информация и коммуникации:
- определение количества, частоты и формата предоставления отчетности по внутреннему контролю;
- своевременное доведение информации (поручений) до ответственных и заинтересованных работников Общества, в необходимом формате и объеме;
- разграничение доступа и обеспечение сохранности информации, в том числе программ и данных;
- документирование и доступность всех операций, значимых событий и результатов выполнения контрольных процедур для принятия управленческих решений и осуществления внутреннего контроля;
- налаживание эффективной системы преемственности информации, в том числе баз данных, наработок, знаний и т.п.
8.Мониторинг:
- осуществление периодического тестирования исполнения контрольных процедур в ходе текущей операционной деятельности;
- проведение регулярных периодических проверок эффективности контрольной среды и исполнения контрольных процедур;
- внедрение инструментов по контролю изменений в законодательстве и финансово-хозяйственной деятельности Общества для своевременной актуализации контрольных процедур.
9.Организация внутреннего контроля
 Внутренний контроль осуществляется на всех уровнях управления Обществом, во всех его подразделениях.
 В осуществлении внутреннего контроля участвуют все работники Общества в соответствии с их полномочиями и функциями.
Полезность внутреннего контроля должна быть сопоставима с затратами на его организацию и осуществление.
Создание специального подразделения, осуществляющего внутренний контроль на постоянной основе, допускается в случаях, когда:
- задачи и объем деятельности по организации внутреннего контроля таковы, что экономически целесообразно возложить исполнение этой функции на специальное подразделение внутреннего контроля;
- в силу специфики деятельности Общества для обеспечения эффективности внутреннего контроля требуется накопление, сохранение и передача специальных знаний, навыков и опыта;
- риски деятельности Общества настолько высоки, что обеспечение эффективности внутреннего контроля предполагает деятельность специального подразделения на постоянной основе;
- существуют требования законодательства или регулятора финансового рынка о создании Обществом специального подразделения внутреннего контроля.
Специальное подразделение внутреннего контроля Общества:
- осуществляет методическое обеспечение организации и проведения внутреннего контроля;
- координирует деятельность подразделений Общества по организации и осуществлению внутреннего контроля.
Привлечение внешнего консультанта для организации или оценки внутреннего контроля целесообразно в следующих случаях:
- собственные ресурсы Общества недостаточны для выполнения задач по организации или оценке внутреннего контроля в установленные сроки;
- затраты на создание и содержание специального подразделения внутреннего контроля превышают стоимость привлечения независимого консультанта для выполнения данных задач;
- заинтересованности руководства Общества в независимой оценке внутреннего контроля;
- использование стандартных, апробированных подходов к организации или оценке внутреннего контроля.

II.  Политика управления рисками ПАО «ТД «Холдинг-Центр».
Основные положения:
1. Цели и задачи системы управления рисками.
 Цели системы управления рисками:
- стратегические - снижение неопределенности в отношении достижения целей, установленных документами развития и Уставом Общества и повышение эффективности принимаемых руководством и Советом директоров Общества решений;
- операционные - обеспечение эффективности финансово- хозяйственной деятельности, экономичного использования ресурсов и сохранности активов Общества;
- в области соблюдения законодательства – соблюдение применимых к Обществу требований законодательства и локальных нормативных актов Общества;
- в области подготовки отчетности – обеспечение полноты и достоверности бухгалтерской (финансовой), налоговой, управленческой, статистической и другой отчетности.
 Задачи системы управления рисками:
- определение и управление всей совокупностью рисков;
- сокращение числа непредвиденных событий и убытков;
- совершенствование процесса принятия решений и выбора способа реагирования на возникающие риски.
Цели и задачи системы управления рисками Общества могут уточняться с учетом факторов его развития и совершенствования процесса управления рисками.
 2.Ограничения настоящей политики.
Политика управления рисками направлена на обеспечение разумной, но не абсолютной гарантии достижения целей риск-менеджмента, по следующим причинам:
- выявление и оценка рисков не могут быть абсолютно точными ввиду неопределенности будущих событий;
- некоторые риски находятся за пределами воздействия со стороны Общества, и поэтому не могут быть полностью устранены;
- эффективность некоторых контрольных процедур, внедренных для управления рисками, может не быть достигнута ввиду человеческого фактора.
3. Принципы управления рисками: 
 Эффективность - создает и защищает стоимость Общества.
 Непрерывность - осуществляется на постоянной основе.
Комплексность - охватывает всю деятельность Общества.
Интеграция – встраивание во все организационные процессы, в том числе стратегического и инвестиционного планирования, бюджетирования, закупок и изменения деятельности.
Ответственность - наличие всесторонней, полностью определенной и принятой ответственности за риски как со стороны органов управления Обществом, так и со стороны владельцев риска.
Использование лучшей информации - принимается во внимание вся доступная информация: исторические данные, опыт, обратная связь от заинтересованных сторон, наблюдения, прогнозы, экспертные оценки и пр.
 Раскрытие информации - информация о риск-менеджменте регулярно раскрывается всем заинтересованным сторонам.
 Непрерывное совершенствование - постоянное улучшение процессов управления рисками.
4. Участники процесса управления рисками, их функции и организация взаимодействия.
4.1. Совет директоров Общества:
- контролирует эффективность процедур управления рисками;
- оценивает эффективность мероприятий по управлению рисками и по совершенствованию системы управления рисками;
- анализирует предложения о совершенствовании системы управления рисками, включая вопросы идентификации рисков и корректировку параметров рисков;
- рассматривает внутренние документы Общества, определяющие организацию и функционирование системы управления рисками, Политику управления рисками и последующих изменений к ним;
- рассматривает реестр рисков, определяет методы воздействия на риски и утверждает планы мероприятий по управлению рисками;
- определяет критерии риска и эффективности риск-менеджмента;
- рассматривает конфликты интересов при управлении рисками.
4.2. Генеральный директор и руководители направлений Общества:
- обеспечивают создание и поддержание функционирования эффективной системы управления рисками на основе единых подходов и стандартов, разработанных и утвержденных в Обществе;
- отвечают за выполнение решений Совета директоров в области организации и функционирования системы управления рисками;
- устанавливают требования к формату и полноте информации о рисках Общества;
- формируют планы развития и совершенствования системы управления рисками;
- проводят анализ рисков и вырабатывают меры по стратегии реагирования и перераспределению ресурсов в отношении управления соответствующими рисками;
- рассматривают результаты внутренней оценки эффективности системы управления рисками и разрабатывают меры по её развитию и совершенствованию;
  готовят предложения по развитию и совершенствованию системы управления рисками для рассмотрения Советом директоров;
- утверждают регламентирующие и методологические документы Общества по вопросам организации и функционирования системы управления рисками за исключением документов, утверждение которых отнесено к компетенции Совета директоров Общества;
- устанавливают и/или назначают владельцев рисков, ответственных и уполномоченных управлять рисками;
- координирую процесс управления рисками, в том числе взаимодействие всех участников системы управления рисками.
5. Создание специального подразделения, осуществляющего управление рисками на постоянной основе, допускается в случаях, когда:
- задачи и объем деятельности по организации управления рисками таковы, что экономически целесообразно возложить исполнение этой функции на специальное подразделение управления рисками;
- в силу специфики деятельности Обществ, для обеспечения эффективности управления рисками, требуется накопление, сохранение и передача специальных знаний, навыков и опыта;
- риски деятельности Общества настолько высоки, что обеспечение эффективности управлениями ими, предполагает деятельность специального подразделения на постоянной основе;
- существуют требования законодательства или регулятора финансового рынка о создании Обществом специального подразделения внутреннего контроля.
6. Процесс и принципы управления рисками. 
Процесс управления рисками включает:
6.1. Анализ рисков (идентификация, расчет, оценка риска).
Идентификация рисков:
- выявляется источник событий, область воздействия событий, события, их причины и потенциальные последствия;
- каждый идентифицированный риск сопровождается описанием для проведения дальнейшего анализа;
- идентифицируются как риски, которые Общество контролирует, так и риски, которые Общество не может контролировать, но которые оказывают влияние на деятельность Общество;
- приоритетным является выявление рисков на ранней стадии их возникновения;
- рассматривается максимально широкий спектр причин и последствий возможных событий с учетом имеющихся ресурсов и квалификации работников;
- идентифицируются не только негативные, но и позитивные риски. Под последними понимаются риски, связанные с решениями не использовать благоприятные возможности.
 Риски рассчитываются экспертным или статистическим методами:
- экспертный метод - присвоение значений вероятности и последствий на основании мнения специалистов (опросы, анкетирование, привлечение специалистов в определенных областях для анализа рисков и т.д.);
- статистический метод - присвоение значений вероятности и последствий на основании анализа статистических данных потерь и прибылей предшествующего периода, которые были у Общества и/или аналогичных предприятий.
 Оценка рисков:
- риски ранжируются в соответствии с присвоенными значениями;
- невзаимосвязанные риски оцениваются по отдельности, взаимосвязанные риски оцениваются по совокупности;
- результаты оценки рисков сводятся в реестр рисков.
6.2. Программы воздействия на риск оформляются в виде планов мероприятий по управлению рисками. Если план требует финансирования, то источник финансирования определяется при подготовке, рассмотрении и утверждении данного плана.
План мероприятий содержит только мероприятия проектного характера, то есть имеющие срок, бюджет и ответственного (владельца риска). 
Стоимость выполнения мероприятия по каждому риску должна быть значительно меньше потерь от риска с учетом вероятности его возникновения. При наличии мероприятий для критических рисков, сопоставимых с потерями от риска с учетом вероятности, необходимость исполнения данных мероприятий рассматривается на Совете директоров. 
7. Отчетность о рисках:
- рассматривается на уровне Совета директоров;
- форма отчетности определяется пользователями отчетности и утверждается документально.

Эмитентом не утверждался (не одобрялся) внутренний документ эмитента, устанавливающий правила по предотвращению неправомерного использования конфиденциальной и инсайдерской информации.
Дополнительная информация:
Такой информации нет.
5.5. Информация о лицах, входящих в состав органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Иное
Комитет совета директоров по аудиту
Информация о руководителе такого отдельного структурного подразделения (органа) эмитента
Наименование должности руководителя структурного подразделения: Председатель
ФИО: Орлова Елена Юрьевна
Год рождения: 1963

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
1996	10.2017	Открытое акционерное общество "Торговый Дом "Холдинг-Центр"	Член совета директоров	
2002	10.2017	Открытое акционерное общество "Торговый Дом "Холдинг-Центр"	Финансовый директор-главный бухгалтер	
10.2017	наст. вр.	Публичное акционерное общество "Торговый Дом "Холдинг-Центр"	Финансовый директор-главный бухгалтер, член совета директоров	

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 0.15
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента, %: 0.15

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Иное
Отдел внутреннего аудита
Информация о руководителе такого отдельного структурного подразделения (органа) эмитента
Наименование должности руководителя структурного подразделения: Начальник отдела
ФИО: Ермилова Марина Дмитриевна
Год рождения: 1977

Образование:
высшее
Все должности, занимаемые данным лицом в эмитенте и других организациях за последние 5 лет и в настоящее время в хронологическом порядке, в том числе по совместительству

Период	Наименование организации	Должность	
с	по			
01.10.1997	31.12.2020	ОАО (ПАО) "ТД "Холдинг-Центр"	Ведущий экономист	
01.10.2012	наст. вр.	ЗАО "Холдинг-Центр"	Начальник отдела	
16.12.2020	наст. вр.	ПАО "ТД "Холдинг-Центр"	Начальник отдела внутреннего аудита	

Доли участия в уставном капитале эмитента/обыкновенных акций не имеет

Количество акций эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам эмитента: эмитент не выпускал опционов

Доли участия лица в уставном (складочном) капитале (паевом фонде) дочерних и зависимых обществ эмитента, а для тех дочерних и зависимых обществ эмитента, которые являются акционерными обществами, - также доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций дочернего или зависимого общества эмитента и количество акций дочернего или зависимого общества эмитента каждой категории (типа), которые могут быть приобретены таким лицом в результате осуществления прав по принадлежащим ему опционам дочернего или зависимого общества эмитента
Лицо указанных долей не имеет. Опционов, в результате осуществления прав по которым могут быть приобретены акции дочернего или зависимого общества эмитента, лицо не имеет
Сведения о характере любых родственных связей с иными лицами, входящими в состав органов управления эмитента и/или органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента:

Указанных родственных связей нет
Сведения о привлечении такого лица к административной ответственности за правонарушения в области финансов, налогов и сборов, рынка ценных бумаг или уголовной ответственности (наличии судимости) за преступления в сфере экономики или за преступления против государственной власти:

Лицо к указанным видам ответственности не привлекалось
Сведения о занятии таким лицом должностей в органах управления коммерческих организаций в период, когда в отношении указанных организаций было возбуждено дело о банкротстве и/или введена одна из процедур банкротства, предусмотренных законодательством Российской Федерации о несостоятельности (банкротстве):

Лицо указанных должностей не занимало

5.6. Сведения о размере вознаграждения и (или) компенсации расходов по органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента
Вознаграждения
По каждому органу контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента (за исключением физического лица, занимающего должность (осуществляющего функции) ревизора эмитента) описываются с указанием размера все виды вознаграждения, включая заработную плату членов органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, являющихся (являвшихся) его работниками, в том числе работающих (работавших) по совместительству, премии, комиссионные, вознаграждения, отдельно выплачиваемые за участие в работе соответствующего органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, иные виды вознаграждения, которые были выплачены эмитентом в течение соответствующего отчетного периода, а также описываются с указанием размера расходы, связанные с исполнением функций членов органов контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента, компенсированные эмитентом в течение соответствующего отчетного периода.
Единица измерения: руб.
Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Комитет совета директоров по аудиту
Вознаграждение за участие в работе органа контроля
Единица измерения: руб.

Наименование показателя	2020	
Вознаграждение за участие в работе органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента	0	
Заработная плата	1 336 477	
Премии	28 000	
Комиссионные	0	
Иные виды вознаграждений	0	
ИТОГО	1 364 477	

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:
Соглашений относительно выплат вознаграждений нет.

Наименование органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента: Отдел внутреннего аудита
Вознаграждение за участие в работе органа контроля
Единица измерения: руб.

Наименование показателя	2020	
Вознаграждение за участие в работе органа контроля за финансово-хозяйственной деятельностью эмитента	0	
Заработная плата	612 275	
Премии	14 000	
Комиссионные	0	
Иные виды вознаграждений	0	
ИТОГО	626 275	

Cведения о существующих соглашениях относительно таких выплат в текущем финансовом году:
Соглашений о выплате вознаграждений нет.

Компенсации
Единица измерения: тыс. руб.

Наименование органа контроля (структурного подразделения)	2020	
Комитет совета директоров по аудиту	0	
Отдел внутреннего аудита	0	

Дополнительной информации нет.
Такой информации нет.
5.7. Данные о численности и обобщенные данные о составе сотрудников (работников) эмитента, а также об изменении численности сотрудников (работников) эмитента
Единица измерения: тыс. руб.

Наименование показателя	2020	
Средняя численность работников, чел.	606	
Фонд начисленной заработной платы работников за отчетный период	203 685	
Выплаты социального характера работников за отчетный период	8 650	

5.8. Сведения о любых обязательствах эмитента перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента
Эмитент не имеет обязательств перед сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном капитале эмитента, а также не предоставляет и не предусматривает возможности предоставления сотрудникам (работникам) эмитента опционов эмитента, а также не заключал соглашения со своими сотрудниками (работниками), касающихся возможности их участия в уставном капитале Эмитента
Раздел VI. Сведения об участниках (акционерах) эмитента и о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
6.1. Сведения об общем количестве акционеров (участников) эмитента
Общее количество лиц с ненулевыми остатками на лицевых счетах, зарегистрированных в реестре акционеров эмитента на дату окончания отчетного квартала: 10 565
Общее количество номинальных держателей акций эмитента: 4

Общее количество лиц, включенных в составленный последним список лиц, имевших (имеющих) право на участие в общем собрании акционеров эмитента (иной список лиц, составленный в целях осуществления (реализации) прав по акциям эмитента и для составления которого номинальные держатели акций эмитента представляли данные о лицах, в интересах которых они владели (владеют) акциями эмитента): 10 565
Дата составления списка лиц, включенных в составленный последним список лиц, имевших (имеющих) право на участие в общем собрании акционеров эмитента (иного списка лиц, составленного в целях осуществления (реализации) прав по акциям эмитента и для составления которого номинальные держатели акций эмитента представляли данные о лицах, в интересах которых они владели (владеют) акциями эмитента): 10.08.2020
Владельцы обыкновенных акций эмитента, которые подлежали включению в такой список: 10 565
Информация о количестве собственных акций, находящихся на балансе эмитента на дату окончания отчетного квартала
Собственных акций, находящихся на балансе эмитента нет
Информация о количестве акций эмитента, принадлежащих подконтрольным ему организациям
Акций эмитента, принадлежащих подконтрольным ему организациям нет
6.2. Сведения об участниках (акционерах) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций, а также сведения о контролирующих таких участников (акционеров) лицах, а в случае отсутствия таких лиц - о таких участниках (акционерах), владеющих не менее чем 20 процентами уставного капитала или не менее чем 20 процентами их обыкновенных акций
Участники (акционеры) эмитента, владеющие не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций
1.

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество «Холдинг-Центр»
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО «Холдинг-Центр»
Место нахождения
117461 Россия, г. Москва, ул. Каховка 27
ИНН: 7706090714
ОГРН: 1027739191886
Доля участия лица в уставном капитале эмитента: 57.95%
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента: 57.95%

Лица, контролирующие участника (акционера) эмитента

1.1.
ФИО: Чирков Валерий Викторович
Основание, в силу которого лицо, контролирующее участника (акционера) эмитента, осуществляет такой контроль (участие в юридическом лице, являющемся участником (акционером) эмитента, заключение договора простого товарищества, заключение договора поручения, заключение акционерного соглашения, заключение иного соглашения, предметом которого является осуществление прав, удостоверенных акциями (долями) юридического лица, являющегося участником (акционером) эмитента):
Участие в юридическом лице.
Признак осуществления лицом, контролирующим участника (акционера) эмитента, такого контроля : право распоряжаться более 50 процентами голосов в высшем органе управления юридического лица, являющегося участником (акционером) эмитента
Вид контроля: прямой контроль
Размер доли такого лица в уставном (складочном) капитале участника (акционера) эмитента, %: 100
Доля принадлежащих такому лицу обыкновенных акций участника (акционера) эмитента, %: 100
Доля участия лица в уставном капитале эмитента: 9.81%
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента: 9.81%

Иные сведения, указываемые эмитентом по собственному усмотрению:
Таких сведений нет

2.

ФИО: Чирков Валерий Викторович
Доля участия лица в уставном капитале эмитента: 9.81%
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента: 9.81%

Иные сведения, указываемые эмитентом по собственному усмотрению:
Таких сведений нет

3.

ФИО: Майорова Регина Николаевна
Доля участия лица в уставном капитале эмитента: 5.85%
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента: 5.85%

Иные сведения, указываемые эмитентом по собственному усмотрению:
Таких сведений нет.

4.

ФИО: Сучков Виктор Николаевич
Доля участия лица в уставном капитале эмитента: 6.79%
Доля принадлежащих лицу обыкновенных акций эмитента: 6.79%

Иные сведения, указываемые эмитентом по собственному усмотрению:
Таких сведений нет.

6.3. Сведения о доле участия государства или муниципального образования в уставном капитале эмитента, наличии специального права ('золотой акции')
В уставном капитале эмитента нет долей, находящихся в государственной (федеральной, субъектов Российской Федерации) или муниципальной собственности
Сведения об управляющих государственными, муниципальными пакетами акций
Указанных лиц нет
Лица, которые от имени Российской Федерации, субъекта Российской Федерации или муниципального образования осуществляют функции участника (акционера) эмитента
Указанных лиц нет
Наличие специального права на участие Российской Федерации, субъектов Российской Федерации, муниципальных образований в управлении эмитентом - акционерным обществом ('золотой акции'), срок действия специального права ('золотой акции')
Указанное право не предусмотрено
6.4. Сведения об ограничениях на участие в уставном капитале эмитента
Ограничений на участие в уставном капитале эмитента нет
6.5. Сведения об изменениях в составе и размере участия акционеров (участников) эмитента, владеющих не менее чем пятью процентами его уставного капитала или не менее чем пятью процентами его обыкновенных акций
Составы акционеров (участников) эмитента, владевших не менее чем пятью процентами уставного капитала эмитента, а для эмитентов, являющихся акционерными обществами, - также не менее пятью процентами обыкновенных акций эмитента, определенные на дату списка лиц, имевших право на участие в каждом общем собрании акционеров (участников) эмитента, проведенном за последний завершенный финансовый год, предшествующий дате окончания отчетного квартала, а также за период с даты начала текущего года и до даты окончания отчетного квартала по данным списка лиц, имевших право на участие в каждом из таких собраний
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 26.04.2019
Список акционеров (участников)
ФИО: Чирков Валерий Викторович
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 9.81
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 9.81

ФИО: Сучков Виктор Николаевич
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 6.79
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 6.79

ФИО: Майорова Регина Николаевна
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 5.85
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 5.85

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество "Холдинг-Центр"
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО "Холдинг-Центр"
Место нахождения: 117461, г.Москва, ул. Каховка, д.27
ИНН: 7706090714
ОГРН: 1027739191886

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 57.95
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 57.95

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров (участников) эмитента: 10.08.2020
Список акционеров (участников)
ФИО: Чирков Валерий Викторович
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 9.81
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 9.81

ФИО: Сучков Виктор Николаевич
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 6.79
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 6.79

ФИО: Майорова Регина Николаевна
Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 5.85
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 5.85

Полное фирменное наименование: Закрытое акционерное общество "Холдинг-Центр"
Сокращенное фирменное наименование: ЗАО "Холдинг-Центр"
Место нахождения: 117461, г.Москва, ул. Каховка, д.27
ИНН: 7706090714
ОГРН: 1027739191886

Доля участия лица в уставном капитале эмитента, %: 57.95
Доля принадлежавших лицу обыкновенных акций эмитента, %: 57.95

Дополнительная информация:
Изменений в составе и размере участия акционеров эмитента, владеющих не менее чем 5 процентами его уставного капитала в течение последнего завершенного финансового года, а так же за период с даты начала текущего года и до даты окончания отчетного квартала, не было.
6.6. Сведения о совершенных эмитентом сделках, в совершении которых имелась заинтересованность
Указанных сделок не совершалось
6.7. Сведения о размере дебиторской задолженности
Не указывается в данном отчетном квартале
Раздел VII. Бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента и иная финансовая информация
7.1. Годовая бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента

Не указывается в данном отчетном квартале
7.2. Промежуточная бухгалтерская (финансовая) отчетность эмитента

Не указывается в данном отчетном квартале
7.3. Консолидированная финансовая отчетность эмитента

Эмитент не составляет консолидированную финансовую отчетность
Основание, в силу которого эмитент не обязан составлять консолидированную финансовую отчетность:
П. 1 Ст. 2 Федерального Закона № 208-ФЗ "О консолидированной финансовой отчетности" от 27 июля 2010 года. Эмитент не является материнским предприятием.

7.4. Сведения об учетной политике эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
7.5. Сведения об общей сумме экспорта, а также о доле, которую составляет экспорт в общем объеме продаж
Не указывается в данном отчетном квартале
7.6. Сведения о существенных изменениях, произошедших в составе имущества эмитента после даты окончания последнего завершенного отчетного года
Сведения о существенных изменениях в составе имущества эмитента, произошедших в течение 12 месяцев до даты окончания отчетного квартала
Содержание изменения: Выбытие из состава имущества эмитента
Вид имущества (объекта недвижимого имущества), которое выбыло из состава (приобретено в состав) имущества эмитента: Неликвидный товар
Краткое описание имущества (объекта недвижимого имущества), которое выбыло из состава (приобретено в состав) имущества эмитента: Списание товара, непригодного для реализации
Основание для изменения: Списание неликвидного товара
Дата наступления изменения: 30.07.2020
Балансовая стоимость выбывшего имущества: 896 396
Единица измерения: тыс. руб.
Имущество было отчуждено безвозмездно

Содержание изменения: Выбытие из состава имущества эмитента
Вид имущества (объекта недвижимого имущества), которое выбыло из состава (приобретено в состав) имущества эмитента: Неликвидный товар
Краткое описание имущества (объекта недвижимого имущества), которое выбыло из состава (приобретено в состав) имущества эмитента: Списание товара, непригодного для реализации
Основание для изменения: Списание  неликвидного товара
Дата наступления изменения: 31.12.2020
Балансовая стоимость выбывшего имущества: 47 118
Единица измерения: тыс. руб.
Имущество было отчуждено безвозмездно

Дополнительная информация:
Такой информации нет.
7.7. Сведения об участии эмитента в судебных процессах в случае, если такое участие может существенно отразиться на финансово-хозяйственной деятельности эмитента
Эмитент не участвовал/не участвует в судебных процессах, которые отразились/могут отразиться на финансово-хозяйственной деятельности, в течение периода с даты начала последнего завершенного финансового года и до даты окончания отчетного квартала
Раздел VIII. Дополнительные сведения об эмитенте и о размещенных им эмиссионных ценных бумагах
8.1. Дополнительные сведения об эмитенте
8.1.1. Сведения о размере, структуре уставного капитала эмитента
Размер уставного капитала эмитента на дату окончания отчетного квартала, руб.: 68 282 480
Обыкновенные акции
Общая номинальная стоимость: 68 282 480
Размер доли в УК, %: 100
Привилегированные
Общая номинальная стоимость: 0
Размер доли в УК, %: 0
Указывается информация о соответствии величины уставного капитала, приведенной в настоящем пункте, учредительным документам эмитента:
Размер уставного капитала соответствует учредительным документам.

8.1.2. Сведения об изменении размера уставного капитала эмитента
Изменений размера уставного капитала эмитента за последний завершенный финансовый год, предшествующий дате окончания отчетного квартала, а также за период с даты начала текущего года до даты окончания отчетного квартала, не было
8.1.3. Сведения о порядке созыва и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента
Наименование высшего органа управления эмитента: Высшим органом управления Общества является Общее собрание акционеров. Один раз в год Общество проводит годовое Общее собрание акционеров. Общие собрания акционеров, проводимые помимо годовых, являются внеочередными.
Порядок уведомления акционеров (участников) о проведении собрания (заседания) высшего органа управления эмитента:
Сообщение о проведении Общего собрания акционеров размещается на сайтах сети Интернет:http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=260/ и http://www.hcdom.ru/.  не позднее, чем за 21 день, а сообщение о проведении Общего собрания акционеров, повестка дня которого содержит вопрос о реорганизации Общества, не позднее, чем за 30 дней до даты его проведения.

Лица (органы), которые вправе созывать (требовать проведения) внеочередного собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок направления (предъявления) таких требований:
Решение о созыве годовых и внеочередных Общих собраний акционеров принимает Совет директоров Общества. Совет директоров Общества утверждает повестку дня и организует подготовку к проведению Общих собраний акционеров Общества. Совет директоров Общества обязан известить акционеров о дате и месте проведения Общего собрания акционеров, повестке дня, обеспечить ознакомление акционеров с документами и материалами, выносимыми на рассмотрение Общему собранию акционеров, и осуществить другие необходимые действия. Общее собрание акционеров не вправе принимать решения по вопросам, не включенным в повестку дня.
Внеочередные собрания проводятся по решению Совета директоров Общества на основании его собственной инициативы, требования ревизионной комиссии (при наличии в обществе), аудитора Общества или акционера (акционеров), являющегося владельцем не менее чем 10% голосующих акций Общества на дату предъявления требования.
Порядок и сроки проведения внеочередного Общего собрания акционеров определяются Федеральным законом «Об акционерных обществах».
Совет директоров Общества не вправе вносить изменения в предложенную фор-му проведения внеочередного общего Собрания акционеров и формулировки вопросов повестки дня.
Решение Совета директоров об отказе от созыва внеочередного Общего собрания акционеров может быть обжаловано в суд.
Помимо вопросов, предложенных акционерами для включения в повестку дня Общего собрания акционеров, а также в случае отсутствия таких предложений, отсутствия или недостаточного количества кандидатов, предложенных акционерами для образования соответствующего органа, Совет директоров Общества вправе включать в повестку дня Общего собрания акционеров вопросы или кандидатов в список кандидатур по своему усмотрению.
Если в течение 5 (пяти) дней с даты предъявления требования  аудитора Общества или акционера (акционеров), являющегося владельцем не менее чем 10% голосующих акций Общества, не принято решение о созыве внеочередного Общего собрания акционеров или принято решение об отказе в его созыве,  внеочередное Общее собрание может быть созвано лицами, требующими его созыва.
В требовании о проведении внеочередного общего собрания акционеров должны быть сформулированы вопросы, подлежащие внесению в повестку дня собрания. В требовании о проведении внеочередного общего собрания акционеров могут содержаться формулировки решений по каждому из этих вопросов, а также предложение о форме проведения общего собрания акционеров. В случае, если требование о созыве внеочередного общего собрания акционеров содержит предложение о выдвижении кандидатов, на такое предложение распространяются соответствующие положения статьи 53 настоящего Федерального закона.
Совет директоров общества не вправе вносить изменения в формулировки вопросов повестки дня, формулировки решений по таким вопросам и изменять предложенную форму проведения внеочередного общего собрания акционеров, созываемого по требованию аудитора общества или акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее чем 10 процентов голосующих акций общества.
В случае, если требование о созыве внеочередного общего собрания акционеров исходит от акционеров (акционера), оно должно содержать имена (наименования) акционеров (акционера), требующих созыва такого собрания, и указание количества, категории (типа) принадлежащих им акций.

Требование о созыве внеочередного общего собрания акционеров подписывается лицами (лицом), требующими созыва внеочередного общего собрания акционеров.
Если требование подписывается представителем акционера, к нему прилагается доверенность на совершение соответствующих действий или иные документы, удостоверяющие право представителя действовать от имени акционера. В случае если доверенность выдана в порядке передоверия, помимо нее или ее копии представляется также доверенность, на основании которой она выдана, или ее копия.
К иным документам, удостоверяющим право представителя действовать от имени акционера, относятся документы, подтверждающие основанные на указании закона либо акте уполномоченного на то государственного органа или органа местного самоуправления полномочия представителя.
Доверенности должны быть оформлены в соответствии с требованиями пунктов 4 и 5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской Федерации или удостоверены нотариально. В случае представления копии доверенности копия должна быть удостоверена нотариально.

Акционер вправе обжаловать в суд решение, принятое с нарушением требований закона, иных правовых актов, Устава Общества, в случае, если он не принимал участия в Общем собрании акционеров или голосовал против принятия такого решения и указанным решением нарушены его права и законные интересы. Такое заявление может быть подано в суд в течение 3 месяцев со дня, когда акционер узнал или должен был узнать о принятом решении.
Порядок определения даты проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента:
Годовое Общее собрание акционеров должно быть проведено в период с 01 марта по 30 июня в год, следующий за отчетным финансовым годом. На годовом Общем собрании акционеров должны решаться вопросы об избрании Совета директоров Общества, утверждении Аудитора Общества, вопросы, предусмотренные подпунктом 11 и подпунктом 11.1 пункта 1 статьи 48 закона "Об акционерных обществах".
Подготовка к проведению Общего собрания акционеров осуществляется в порядке и в сроки, установленные  Уставом, Положением об общем собрании акционеров общества, Федеральным законом "Об акционерных обществах" и иными нормативными правовыми актами Российской Федерации.
Решение о созыве годовых и внеочередных Общих собраний акционеров принимает Совет директоров Общества. Совет директоров Общества утверждает повестку дня и организует подготовку к проведению Общих собраний акционеров Общества. Общее собрание акционеров не вправе принимать решения по вопросам, не включенным в повестку дня
 Совет директоров Общества обязан рассмотреть поступившие предложения и принять решение о включении их в повестку дня Общего собрания акционеров или об отказе во включении в указанную повестку дня не позднее пяти дней после окончания сроков, установленных п.7.14 и п. 7.15 Закона об АО. Решение об отказе во включении вопросов в повестку дня может быть принято в случаях, установленных Федеральным законом "Об акционерных обществах".
 Внеочередное Общее собрание акционеров проводится по решению Совета директоров Общества на основании его собственной инициативы, требования  аудитора Общества, а также акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций Общества на дату предъявления требования.
Созыв внеочередного Общего собрания акционеров по требованию аудитора Общества или акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций Общества, осуществляется Советом директоров Общества.
Решение Общего собрания акционеров может быть принято без проведения собрания (совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование) путем проведения заочного голосования.
Общее собрание акционеров, повестка дня которого включает вопросы, указанные в первом абзаце  п. 7.2  Закона об АО, не может проводиться в форме заочного голосования.

В 2020 г. годовое общее собрание акционеров проводится в сроки, определяемые советом директоров (наблюдательным советом), но не ранее чем через 2 месяца и не позднее чем через 9 месяцев после окончания отчетного года (ФЗ от 07.04.2020 N 115-ФЗ), а так же  по решению совета директоров (наблюдательного совета) общее собрание акционеров по вопросам, указанным в п. 2 ст. 50, может быть проведено в форме заочного голосования (ФЗ от 18.03.2020 N 50-ФЗ,  Информационное письмо Банка России от 03.04.2020 N ИН-06-28/48).

Лица, которые вправе вносить предложения в повестку дня собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок внесения таких предложений:
Акционеры (акционер), являющиеся в совокупности владельцами не менее 2 процентов голосующих акций Общества, вправе внести вопросы в повестку дня годового Общего собрания акционеров и выдвинуть кандидатов в Совет директоров,  число которых не может превышать количественного состава соответствующего органа. Такие предложения должны поступить в Общество не позднее чем через 30 дней после окончания отчетного года.
В случае если предлагаемая повестка дня внеочередного Общего собрания акционеров содержит вопрос об избрании членов Совета директоров, акционеры или акционер, являющиеся в совокупности владельцами не менее 2 процентов голосующих акций Общества, вправе предложить кандидатов для избрания в Совет директоров, число которых не может превышать количественного состава Совета директоров. Такие предложения должны поступить в Общество не менее чем за 30 дней до даты проведения внеочередного Общего собрания акционеров.
Порядок внесения вопросов в повестку дня определяется Положением об общем собрании акционеров.
Акционеры (акционер), являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2 процентов голосующих акций общества, вправе внести вопросы в повестку дня годового общего собрания акционеров и выдвинуть кандидатов в совет директоров (наблюдательный совет) общества, число которых не может превышать количественный состав соответствующего органа. Такие предложения должны поступить в общество не позднее чем через 30 дней после окончания финансового года, если уставом общества не установлен более поздний срок.
В случае, если предлагаемая повестка дня внеочередного общего собрания акционеров содержит вопрос об избрании членов совета директоров (наблюдательного совета) общества, акционеры или акционер, являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2 процентов голосующих акций общества, вправе предложить кандидатов для избрания в совет директоров (наблюдательный совет) общества, число которых не может превышать количественный состав совета директоров (наблюдательного совета) общества.
В случае, если предлагаемая повестка дня внеочередного общего собрания акционеров содержит вопрос об образовании единоличного исполнительного органа общества и (или) о досрочном прекращении полномочий этого органа в соответствии с пунктами 6 и 7 статьи 69  Федерального закона "Об акционерных обществах", акционеры или акционер, являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2 процентов голосующих акций общества, вправе предложить кандидата на должность единоличного исполнительного органа общества.
Предложения, указанные в настоящем пункте, должны поступить в общество не менее чем за 30 дней до даты проведения внеочередного общего собрания акционеров, если уставом общества не установлен более поздний срок.
Предложение о внесении вопросов в повестку дня общего собрания акционеров и предложение о выдвижении кандидатов вносятся в письменной форме с указанием имени (наименования) представивших их акционеров (акционера), количества и категории (типа) принадлежащих им акций и должны быть подписаны акционерами (акционером).
Предложение о внесении вопросов в повестку дня общего собрания акционеров должно содержать формулировку каждого предлагаемого вопроса, а предложение о выдвижении кандидатов - имя и данные документа, удостоверяющего личность (серия и (или) номер документа, дата и место его выдачи, орган, выдавший документ), каждого предлагаемого кандидата, наименование органа, для избрания в который он предлагается, а также иные сведения о нем, предусмотренные уставом или внутренними документами общества. Предложение о внесении вопросов в повестку дня общего собрания акционеров может содержать формулировку решения по каждому предлагаемому вопросу.
Внеочередное Общее собрание акционеров проводится по решению Совета директоров Общества на основании его собственной инициативы, требования аудитора Общества, а также акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций Общества на дату предъявления требования.
Созыв внеочередного Общего собрания акционеров по требованию аудитора Общества или акционеров (акционера), являющихся владельцами не менее 10 процентов голосующих акций Общества, осуществляется Советом директоров Общества.
Совет директоров (наблюдательный совет) общества обязан рассмотреть поступившие предложения и принять решение о включении их в повестку дня общего собрания акционеров или об отказе во включении в указанную повестку дня не позднее пяти дней после окончания сроков, установленных пунктами 1 и 2 настоящей статьи. Вопрос, предложенный акционерами (акционером), подлежит включению в повестку дня общего собрания акционеров, равно как выдвинутые кандидаты подлежат включению в список кандидатур для голосования по выборам в соответствующий орган общества, за исключением случаев, если:
акционерами (акционером) не соблюдены сроки, установленные пунктами 1 и 2 статьи 53 ФЗ "Об акционерных обществах";
акционеры (акционер) не являются владельцами предусмотренного пунктами 1 и 2 статьи 53 "Об акционерных обществах"; количества голосующих акций общества;
предложение не соответствует требованиям, предусмотренным пунктами 3 и 4 статьи 53 ФЗ "Об акционерных обществах";
вопрос, предложенный для внесения в повестку дня общего собрания акционеров общества, не отнесен к его компетенции и (или) не соответствует требованиям настоящего Федерального закона и иных правовых актов Российской Федерации.
Мотивированное решение совета директоров (наблюдательного совета) общества об отказе во включении предложенного вопроса в повестку дня общего собрания акционеров или кандидата в список кандидатур для голосования по выборам в соответствующий орган общества направляется акционерам (акционеру), внесшим вопрос или выдвинувшим кандидата, не позднее трех дней с даты его принятия.
В случае принятия советом директоров (наблюдательным советом) общества решения об отказе во включении предложенного вопроса в повестку дня общего собрания акционеров или кандидата в список кандидатур для голосования по выборам в соответствующий орган общества либо в случае уклонения совета директоров (наблюдательного совета) общества от принятия такого решения акционер вправе обратиться в суд с требованием о понуждении общества включить предложенный вопрос в повестку дня общего собрания акционеров или кандидата в список кандидатур для голосования по выборам в соответствующий орган общества.
Совет директоров (наблюдательный совет) общества не вправе вносить изменения в формулировки вопросов, предложенных для включения в повестку дня общего собрания акционеров, и формулировки решений по таким вопросам.
Помимо вопросов, предложенных для включения в повестку дня общего собрания акционеров акционерами, а также в случае отсутствия таких предложений, отсутствия или недостаточного количества кандидатов, предложенных акционерами для образования соответствующего органа, совет директоров (наблюдательный совет) общества вправе включать в повестку дня общего собрания акционеров вопросы или кандидатов в список кандидатур по своему усмотрению.

В 2020 году совет директоров (наблюдательный совет) акционерного общества при подготовке к проведению в 2020 году годового общего собрания акционеров обязан определить дату, до которой от акционеров будут приниматься предложения о внесении вопросов в повестку дня годового общего собрания акционеров и предложения о выдвижении кандидатов для избрания в совет директоров (наблюдательный совет) и иные органы акционерного общества, указанные в пункте 1 статьи 53 Федерального закона от 26 декабря 1995 года N 208-ФЗ "Об акционерных обществах". Такая дата должна быть установлена не менее чем за 27 дней до даты проведения в 2020 году годового общего собрания акционеров и должна быть указана в сообщении о проведении в 2020 году годового общего собрания акционеров. Акционеры, являющиеся в совокупности владельцами не менее чем 2 процентов голосующих акций общества, вправе вносить предусмотренные настоящим пунктом предложения в дополнение к ранее поступившим в общество, а акционеры, от которых такие предложения поступили ранее, вправе вносить новые предложения взамен поступивших. Предложения акционеров должны поступить в акционерное общество не позднее чем за 27 дней до даты проведения в 2020 году годового общего собрания акционеров, указанной в сообщении о проведении в 2020 году годового общего собрания акционеров. В случае направления акционерами новых предложений ранее поступившие от них предложения считаются отозванными. Совет директоров (наблюдательный совет) акционерного общества обязан рассмотреть поступившие предложения в порядке, установленном пунктом 5 статьи 53 Федерального закона от 26 декабря 1995 года N 208-ФЗ "Об акционерных обществах", в срок не позднее пяти дней с даты, до которой они принимаются.

Лица, которые вправе ознакомиться с информацией (материалами), предоставляемой (предоставляемыми) для подготовки и проведения собрания (заседания) высшего органа управления эмитента, а также порядок ознакомления с такой информацией (материалами):
 Информационные материалы к собранию акционеров должны быть доступны лицам, имеющим право на участие в общем собрании акционеров, для ознакомления в помещении исполнительного органа общества и иных местах, адреса которых указаны в сообщении о проведении общего собрания акционеров,  в течение 20 дней, а в случае проведения общего собрания акционеров, повестка дня которого содержит вопрос о реорганизации общества, в течение 30 дней до проведения общего собрания акционеров, а также на сайте Общества в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет":  http://www.hcdom.ru/ и http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=260. Указанная информация должна быть доступна лицам, принимающим участие в общем собрании акционеров, во время его проведения.

Порядок оглашения (доведения до сведения акционеров (участников) эмитента) решений, принятых высшим органом управления эмитента, а также итогов голосования:
Решения, принятые общим собранием акционеров,   могут оглашаться на общем собрании акционеров, в ходе которого проводилось голосование, а также должны доводиться до сведения лиц, включенных в список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, в форме отчета об итогах голосования в порядке, предусмотренном для сообщения о проведении общего собрания акционеров, не позднее четырех рабочих дней после даты закрытия общего собрания акционеров или даты окончания приема бюллетеней при проведении общего собрания акционеров в форме заочного голосования.
 Материалы собрания и решения собрания акционеров должны быть доступны лицам, имеющим право на участие в общем собрании акционеров, для ознакомления в помещении исполнительного органа общества и иных местах, адреса которых указаны в сообщении о проведении общего собрания акционеров. А так же доводятся до сведения акционеров путем помещения их на сайтах сети Интернет: http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=260/, а так же на странице в сети «Интернет»: http://www.hcdom.ru/.
Если на дату составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, зарегистрированным в реестре акционеров общества лицом являлся номинальный держатель акций, материалы собрания, в том числе отчет об итогах голосования, направляется в электронной форме (в форме электронного документа, подписанного электронной подписью) номинальному держателю акций. Номинальный держатель акций обязан довести до сведения своих депонентов результаты собрания, полученный им в соответствии с настоящим пунктом, в порядке и в сроки, которые установлены нормативными правовыми актами Российской Федерации или договором с депонентом.
8.1.4. Сведения о коммерческих организациях, в которых эмитент владеет не менее чем пятью процентами уставного капитала либо не менее чем пятью процентами обыкновенных акций
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
8.1.5. Сведения о существенных сделках, совершенных эмитентом
Сделки, отвечающие критериям, указанным в пункте 8.1.5. Приложения 3 к Положению Банка России от 30 декабря 2014 года № 454-П "О раскрытии информации эмитентами эмиссионных ценных бумаг", в отчетном периоде Эмитентом не совершались
8.1.6. Сведения о кредитных рейтингах эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
8.2. Сведения о каждой категории (типе) акций эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
8.3. Сведения о предыдущих выпусках эмиссионных ценных бумаг эмитента, за исключением акций эмитента
8.3.1. Сведения о выпусках, все ценные бумаги которых погашены
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
8.3.2. Сведения о выпусках, ценные бумаги которых не являются погашенными
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
8.4. Сведения о лице (лицах), предоставившем (предоставивших) обеспечение по облигациям эмитента с обеспечением, а также об обеспечении, предоставленном по облигациям эмитента с обеспечением
На дату окончания отчетного квартала в обращении нет облигаций эмитента с обеспечением, обязательства по которым не исполнены, в отношении которых осуществлялась регистрация проспекта и (или) допуск к организованным торгам
8.4.1. Дополнительные сведения об ипотечном покрытии по облигациям эмитента с ипотечным покрытием
Эмитент не размещал облигации с ипотечным покрытием, обязательства по которым еще не исполнены
8.4.2. Дополнительные сведения о залоговом обеспечении денежными требованиями по облигациям эмитента с залоговым обеспечением денежными требованиями
Эмитент не размещал облигации с залоговым обеспечением денежными требованиями, обязательства по которым еще не исполнены
8.5. Сведения об организациях, осуществляющих учет прав на эмиссионные ценные бумаги эмитента

Сведения о регистраторе
Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Профессиональный регистрационный центр»
Сокращенное фирменное наименование: АО «ПРЦ»
Место нахождения: 113452, г. Москва, Балаклавский проспект, д.28 «В»
ИНН: 3821010220
ОГРН: 1023802254574

Данные о лицензии на осуществление деятельности по ведению реестра владельцев ценных бумаг
Номер: 045-14013-000001
Дата выдачи: 13.01.2004
Дата окончания действия:
Бессрочная
Наименование органа, выдавшего лицензию: ФКЦБ (ФСФР) России
Дата, с которой регистратор осуществляет ведение реестра владельцев ценных бумаг эмитента: 25.11.2005

Контактный телефон: (495) 286-50-60, сайт в сети Интернет: www.profpc.ru, электронная почта: profpc@profpc.ru
8.6. Сведения о законодательных актах, регулирующих вопросы импорта и экспорта капитала, которые могут повлиять на выплату дивидендов, процентов и других платежей нерезидентам
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
8.7. Сведения об объявленных (начисленных) и (или) о выплаченных дивидендах по акциям эмитента, а также о доходах по облигациям эмитента
8.7.1. Сведения об объявленных и выплаченных дивидендах по акциям эмитента
Информация за пять последних завершенных отчетных лет либо за каждый завершенный отчетный год, если эмитент осуществляет свою деятельность менее пяти лет, а также за период с даты начала текущего года до даты окончания отчетного квартала

Наименование показателя	Значение показателя за соответствующий отчетный период - 2014г., полный год	
Категория акций, для привилегированных акций – тип	обыкновенные	
Орган управления эмитента, принявший решение об объявлении дивидендов, дата принятия такого решения, дата составления и номер протокола собрания (заседания) органа управления эмитента, на котором принято такое решение	Общее собрание акционеров (участников), дата проведения собрания 30.06.2015, Протокол б/н от 03.07.2015	
Размер объявленных дивидендов в расчете на одну акцию, руб.	5.40	
Размер объявленных дивидендов в совокупности по всем акциям данной категории (типа), руб.	36 872 539,20	
Дата, на которую определяются (определялись) лица, имеющие (имевшие) право на получение дивидендов	17.07.2015	
Отчетный период (год, квартал), за который (по итогам которого) выплачиваются (выплачивались) объявленные дивиденды	2014г., полный год	
Срок (дата) выплаты объявленных дивидендов	5 лет	
Форма выплаты объявленных дивидендов (денежные средства, иное имущество)	Денежные средства	
Источник выплаты объявленных дивидендов (чистая прибыль отчетного года, нераспределенная чистая прибыль прошлых лет, специальный фонд)	Чистая прибыль и нераспределенная прибыль прошлых лет	
Доля объявленных дивидендов в чистой прибыли отчетного года, %	282.99	
Общий размер выплаченных дивидендов по акциям данной категории (типа), руб.	35 128 787.40	
Доля выплаченных дивидендов в общем размере объявленных дивидендов по акциям данной категории (типа), %	95.2708	
В случае если объявленные дивиденды не выплачены или выплачены эмитентом не в полном объеме – причины невыплаты объявленных дивидендов	Неполная, либо неверная информация в реестре акционеров о лицах, имеющих право на получение дивидендов;  не предоставление данных, необходимых для перечисления дивидендов.	
Иные сведения об объявленных и (или) выплаченных дивидендах, указываемые эмитентом по собственному усмотрению	Зарегистрированное лицо сохраняет право на получение дивидендов в течение пяти лет с даты принятия решения об их выплате.	

Наименование показателя	Значение показателя за соответствующий отчетный период - 2015г., полный год	
Категория акций, для привилегированных акций – тип	обыкновенные	
В течение указанного периода решений о выплате дивидендов эмитентом не принималось	

Наименование показателя	Значение показателя за соответствующий отчетный период - 2016г., полный год	
Категория акций, для привилегированных акций – тип	обыкновенные	
В течение указанного периода решений о выплате дивидендов эмитентом не принималось	

Наименование показателя	Значение показателя за соответствующий отчетный период - 2017г., полный год	
Категория акций, для привилегированных акций – тип	обыкновенные	
В течение указанного периода решений о выплате дивидендов эмитентом не принималось	

Наименование показателя	Значение показателя за соответствующий отчетный период - 2018г., полный год	
Категория акций, для привилегированных акций – тип	обыкновенные	
В течение указанного периода решений о выплате дивидендов эмитентом не принималось	

Наименование показателя	Значение показателя за соответствующий отчетный период - 2019г., полный год	
Категория акций, для привилегированных акций – тип	обыкновенные	
В течение указанного периода решений о выплате дивидендов эмитентом не принималось	

Наименование показателя	Значение показателя за соответствующий отчетный период - 2020г., полный год	
Категория акций, для привилегированных акций – тип	обыкновенные	
В течение указанного периода решений о выплате дивидендов эмитентом не принималось	

Выплата дивидендов физическим лицам, права которых на акции учитываются в реестре акционеров общества, осуществляется или путем почтового перевода денежных средств или, при наличии письменного заявления или указаний в Анкете зарегистрированного лица, путем перечисления денежных средств на их банковские счета. Иным лицам, права которых на акции учитываются в реестре акционеров общества, денежные средства перечисляются на их банковские счета. Обязанность общества по выплате дивидендов указанным лицам считается исполненной с даты приема переводимых денежных средств организацией федеральной почтовой связи или с даты поступления денежных средств в кредитную организацию, в которой открыт банковский счет лица, имеющего право на получение таких дивидендов.
    Оплату банковских/почтовых услуг общество принимает на себя. По невыплаченным и неполученным дивидендам проценты не начисляются.
    Если в анкетных данных зарегистрированного лица произошли какие-либо изменения - изменился или паспорт или адрес или фамилия или имя, а так же, например, указан паспорт гражданина СССР, зарегистрированному лицу необходимо внести  изменения в реестр акционеров общества. Для этого нужно обратиться в  АО «Профессиональный регистрационный центр» (АО «ПРЦ») по адресу: 117452, г. Москва, Балаклавский проспект, д.28-В. телефон (495) 286-50-60.
8.7.2. Сведения о начисленных и выплаченных доходах по облигациям эмитента
Изменения в составе информации настоящего пункта в отчетном квартале не происходили
8.8. Иные сведения
Иных сведений об эмитенте и его ценных бумагах нет.
8.9. Сведения о представляемых ценных бумагах и эмитенте представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками
Эмитент не является эмитентом представляемых ценных бумаг, право собственности на которые удостоверяется российскими депозитарными расписками